

†
D. O. M.
Rogad a Dios por el alma de
Don Francisco de Paula Polop y Martínez de Medinilla
Que falleció en Bolbaite el día 23 de los corrientes
A LOS 19 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido con gran edificación los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Sus afligidos padres don Francisco y doña Pilar, abuelo don Francisco Polop Diego, hermanos don Miguel y doña Pilar, tíos y primos, al participar tan sensible pérdida a la demás familia y amigos, les ruegan eleven sus preces al cielo por el eterno descanso de su alma.
A. M. D. G.

BUENAS PALABRAS

“Los ases” del Arte

De los ases habló ayer, en Apolo, nuestro querido paisano Federico García Sanchiz. Su charla amena cautivó una vez más a nuestro público, que es también el público de él.

Seguiré sin extractar su charla. Son para oídas, ya lo he dicho, y pierden su aroma, que es todo su valor, su musicalidad, su ritmo.

Pero ayer, al hablar de «los ases», de las primeras figuras del Arte; al contar anécdotas de vidas distintas, sugirió en el archivo de mis recuerdos algunos que de él vengo conservando con la unción con que deben guardarse los buenos recuerdos, que hacen más buenos a nuestros buenos amigos.

Federico es un buen amigo; acaso ésta sea la condición más sobresaliente de su espíritu. Será superficial y frívolo, así lo han dicho los que no ven más que palabras en sus palabras; pero aunque sólo así fuera, sería mejor; la sutileza de sus frases, la blandura de su entonación, hasta la suavidad de sus ironías, que son, más que ironías, carterismo, constituyen la guata rosada sobre que descansa su seable corazón. El estuche lujoso de su mejor joya.

Eran los años más crueles de la guerra europea; las ideas, al chocar encontradas, hacían callar con el estrépito de sus aceros de lanzas, las voces ansiosas de paz, de tanto corazón, fuente inagotable de buenos sentimientos.

Aún no conocía a Federico. Llegué a Madrid con un prejuicio que otras gentes me habían hecho formar: García Sanchiz era uno de tantos jóvenes engreídos y pretenciosos, que no pensaba más que en su superficial vida, algo bohemía y aventurera, con una loca ambición de gloria, de dinero, de ostentación.

Un día antes de serme presentado le conocí en la tertulia literaria de un café. Hablaba fuerte, hablaba en serio, parecía tener razón o quería aparentarla por la fuerza de su voz. Defendía una tesis muy pretenciosa: la facilidad de hacer una obra teatral, una obra teatral buena.

Cuando se fué a decir a todos: «Cosas de Federico». Y a eso se redujo toda la murración. Yo quedé un poco triste. No me gustaba que un valenciano hablara así, como un advenedizo al Arte, como cualquier hijo de cualquier ciudad prosaica, de esas ciudades de vida industrial, minera o de oficina, que creen que hacer arte es lo mismo que fabricar telas, sacar monedas de oro de las minas de hierro o conseguir una credencial.

Al día siguiente me le presentaron en el Ateneo; le recordé que el día anterior le había oído en aquella peña de aquel café, y como si hubiera adivinado el juicio que de él formara, sin saberlo, se apresuró a explicarme espontáneamente, amablemente, el alcance de sus palabras, con la misma timidez e ingenuidad con que una niña se arrepintiera de un pecado al confesor que se hubiera enterado de él. De si me satisfizo su explicación bastará una sola nota: nos separamos riendo.

Otro día, al entrar en el comedor de la casa en que estaba yo hospedado, me encontré con Federico. Vendría a comer unos días con nos-

Del Colegio de Corredores de Valencia

París, vista, cheque banco, 5835 %
Bruselas, id., id., id., 5170 %
Francos suizos, id., id., id., 12540 %
Liras, id., id., id., 3290 %
Londres, id., id., id., 2820 por libra ester.
Dollars New-York, id., id., 11.644 plaza.
Marcos Berlín, id., id., id., 230 %

Asesinato de doña Rafaela Selva

AUDIENCIA

Como anunciábamos, prosiguió ayer la práctica de la prueba testifical, interrogando a los propuestos por ambas acusaciones y a los no renunciados por la defensa del José Borrell.

En ninguna de las contestaciones dadas por unos y otros se trata de desvirtuar siquiera la existencia, naturaleza y caracteres de los hechos de autos.

Merece especial consideración el interrogatorio de Josefa Sanchiz, esposa de Borrell, quien impuesta por la presidencia de la exención de declarar, otorgada por la ley, dijo no obstante que deseaba hacerlo, confirmando en un todo sus manifestaciones sumariales. Manifestó, a preguntas del señor Lucia, que doña Rafaela no aborrecía a sus hijos; que no vivió a su marido llevar un vaso de agua al regresar al lugar de autos después de cometido el crimen, y que, cuando le vio llegar inmediatamente después de ocurrido el hecho iba silbando, añadiendo que ni vio usar nunca pistolas a la finada ni las había en la casa.

Dos hijos del procesado, José y Antonio Borrell, acogieron al expresado beneficio legal y no declararon.

El testigo Sixto Reyes, administrador que fué de doña Rafaela hasta dos años antes de ocurrido el crimen, fué también en extremo explícito, detallando con minuciosidad lo referente a bienes y rentas de la víctima; a la amistosa separación que hubo entre ésta y su difunto esposo; a su rareza por la manía de llevar dinero en la media, y algunos otros extremos.

Surge un incidente al preguntar el señor Borso al testigo si es cierto que tiene pendiente una causa por estafa, cuya vista había de celebrarse hoy. La presidencia ataja a la defensa, oponiéndose a que Sixto Reyes conteste la pregunta, que es impertinente. La confusión estriba en que hay, ciertamente, un procesado por estafa, del mismo nombre y primer apellido que los del testigo.

Los dos testigos que aporta la defensa (son renunciados los demás) fueron trabajadores, que sólo presenciaron en cierta ocasión la negativa del Borrell a enganchar el carro para conducir a su ama, por ser de noche.

Terminado el examen de testigos se entra en la práctica de la documental, mediante lectura de la diligencia de entrada y registro en casa de doña Rafaela; del anónimo; informe de los calígrafos sobre la letra de éste; atestado de la guardia civil; diligencia de inspección ocular practicada por el Juzgado de Onteniente en el sitio donde fué hallado el cadáver; descripción de los restos encontrados; y otras.

Modificadas después las conclusiones, los acusadores público y privado consideran el hecho como constitutivo de un asesinato sin agravantes, y el defensor, como homicidio, con la concurrencia de dos atenuantes.

Suspendida a la una la sesión, se reanuda a las cuatro y cuarto de la tarde, usando de la palabra

El fiscal, señor Gallardo

quien en su informe manifiesta que la evolución por los criminalistas observada en la calidad y circunstancias de los delitos de sangre, pasando éstos de una forma salvaje a otra más astuta y más humana, ha sido interrumpida en los tres o cuatro años últimos para retrotraerla a sus antiguos caracteres de inhumanidad; pero el crimen que hoy ocupa a la Sala rebasa ya todos los caracteres de barbarie.

Realiza un sintético bosquejo de los hechos de autos, deteniéndose en algunos puntos que, como el de las cartas amorosas de la víctima, destacan en el sumario.

Desmiente las manifestaciones del procesado al tratar de explicar la finalidad de su anónimo con aquello de perseguir mediante él que no se castigara a inocentes. Esto—añade el fiscal—no puede ser cierto por cuanto en dicho anónimo se acusa del crimen a otra persona, y además, porque antes de lanzarlo sobre el procesado que permaneció varios días preso y bajo la suposición de culpabilidad en

crimen tan horrible, el que fué novio de doña Rafaela, sin que por su parte hiciera nada el procesado por esclarecer ese error.

Y si el anónimo no se escribió con esta finalidad, ¿por qué se proporcionó la impunidad, como lo prueba el macabro trasiego de los restos de doña Rafaela; como la carta que escribió a María Gandía simulando que lo hizo a nombre de la víctima; como su conversación con el jefe de la estación de Bocairente, etc., realizado todo ello para precaverse y torcer los pasos de la justicia.

Existe una igualdad fundamental entre todas las declaraciones del procesado. Varían en cuanto a la fecha de comisión del crimen, cosa explicable por su deseo de no comprometer a su mujer e hijos; y varían asimismo en lo que se refiere a detalles de sitio de enterramiento, cremación del cadáver, etcétera. Luego en lo fundamental son coincidentes todas en la confesión del crimen por el procesado.

Realiza luego el señor Gallardo un elocuente análisis doctrinal acerca del valor que hay que conceder a la confesión en cuanto a lo que al procesado perjudica. Ciertamente esa confesión en Borrell es sumarial, y que luego, en el acto de la vista, se retracta; pero resulta insensato conceder valor alguno a los términos de esa retractación, negados en primer término por el propio defensor al no sostener sus conclusiones definitivas la burda historia de las pedradas y el pistoletazo de doña Rafaela.

Se ocupa después del móvil que impulsó a Borrell, entendiéndose que no ha llegado a patentizarse aún bastante; que aun cuando se hallé en la conciencia de cada uno, no está corroborado por hechos externos que le guiará el robo. Pero es el caso que los que el procesado manifiesta le impulsaron a cometer el hecho de autos son absurdos. Absurdo el pretexto de hacer desaparecer los dos niños; absurdo lo de la venganza por no haberle prestado la ayuda de mil pesetas ofrecida por doña Rafaela, y absurda la supuesta disputa, las pedradas y el pistoletazo.

Que el procesado carezca de todo sentido moral, lo prueba la circunstancia de regresar silbando inmediatamente después de cometido el crimen y cenar tranquilamente luego.

Censura la amplia y excesiva libertad de que usan las defensas, con el empleo de medios como el que supone la pregunta al testigo Sixto Reyes sobre su falso procesamiento por estafa.

Entra en la calificación legal del delito y explica la concurrencia de la alevosía, así como el por qué de prescindir de las dos agravantes de nocturnidad y despoblado.

Pero las retiro además para que desde la banqueta de enfrente no se agite el sismómetro espantado de un día de luto para el pueblo de Onteniente.

Refuta, acto seguido, las conclusiones definitivas que formula la defensa, y da fin a su brillantísimo informe pidiendo al tribunal que dicte su veredicto en el sentido solicitado por las acusaciones.

Se reanuda la vista hoy a las diez, usando en primer lugar de la palabra don Luis Lucia.

UN VETERANO GACETERO

LUIS GIL SUMBIELA HA SIDO “JUBILADO”



Gil Sumbiela ha sido jubilado, y varios compañeros han organizado un homenaje al veterano periodista.

La palabra «jubilado» tiene su verdadera acepción en el empleado del Estado, provincia o Municipio, cuyo destino, como los solares, las obras de arte y los vinos, aumentan de precio a medida que van pasando los años. Es verdadero júbilo cuando significa descanso, sin negruras en lo porvenir, la despensa repleta y asegurada la familia de los zarpazos del hambre; es júbilo cuando es recompensa verdad al trabajo realizado; en fin, es jubilado cuando produce júbilo la nueva situación.

Puede llamarse jubilación al hecho de dejar cesante a un hombre, después de haberle explotado años y años, de haber estrojado su inteligencia y haberle hecho escribir más cuartillas que al Tostado por una miserable remuneración. ¿Es jubilación arrinconarle en el porche como trasto viejo, en espera de que lleguen las fallas de San José para que los chiquillos realicen el expoliarium de su cuerpo y quede convertido en pavesas con los monigotes de la típica fiesta valenciana?

Más de medio siglo de periodista lleva Gil Sumbiela, y en tan largo tiempo ha vulgarizado conocimientos científicos; ha clamado en favor de los humildes; ha realizado campañas en favor de cosecheros, productores y exportadores; se ha interesado vivamente por la salud moral y física del pueblo; los intereses de su querida Valencia no le han dejado sosegar un momento;

ha servido de escabel para que los políticos alcanzaran envidiables puestos; se ha preocupado de todos y de todo, menos de él mismo. La cigarra pasó cantando cincuenta años, sin preocuparse del invierno, que llegaría amenazador.

Los periodistas estamos peor recompensados que el más humilde peón; pero en cambio, ni tenemos retiros, ni viudedades, ni amparo en la vejez, ni nada. Ya es hora de que los periodistas dejemos de ser alcaldes de Totana, para ser un poco más previsores.

Si Gil Sumbiela hubiera llegado al periodismo con otras miras que las periodísticas, sería político influyente, empresario, gerente de negocios, acaparador; tendría casas en el Ensanche, cuenta corriente en los Bancos, y tendría acciones del Banco de España y Ferrocarriles y Tabacaleras. Fué sólo periodista y ahora es... ¡jubilado!

Miramos en este espejo, queridos compañeros de triste profesión, miraos.

Al conocer la noticia de que Gil Sumbiela había sido... jubilado me propuse celebrar una entrevista con el querido compañero, en la seguridad de que cosas curiosas por lo menos podría comunicar a los lectores. Al indicarle mis propósitos, su modestia se negó a la entrevista de modo rotundo. Insistí y logré lo que deseaba.

Ahí van mis notas, tomadas a la ligera: —Cuénteme, amigo Sumbiela, algo de su vida periodística, que es toda su vida, que a los lectores del DIARIO seguramente les ha de interesar.

—Muy gustoso diré a usted cuanto desee saber de mi agitada vida; pero sea prudente y no dé a la publicidad mis oscuros méritos, que sólo pueden interesar a unos cuantos buenos amigos, como usted, que me dispensan un afecto que no merezco. Como usted dice muy bien, me concretaré a mi vida periodística, porque de extender más nuestra conversación habría tela para emborronar muchas cuartillas. Ya sabe usted que los hombres, cuando pasan a la reserva, se ponen muy habladores, y los que como yo han llevado una existencia muy agitada y han recorrido mundo nos convertimos en almacenes de recuerdos.

—Cuándo debutó usted como periodista?

—Siendo yo un muchacho, se publicaban en Valencia dos periódicos.

(Signe en segunda página)

Sociedad Valenciana de Electricidad

C. A. FUNDADA EN 1901

Venta pública a la par y al contado de

6.000 obligaciones hipotecarias

de 500 pesetas valor nominal cada una e interés anual de 7 por 100 libre de impuestos creados, que se satisfará por trimestres vencidos y comenzará a devengarse a partir del día 1.º de Abril próximo.

La emisión ha sido acordada por la Junta general de dicha Sociedad, celebrada en 15 de los corrientes.

La venta dará comienzo el día 28 del mes actual, en las oficinas sociales, calle del Mar, núm. 20, bajo, de diez a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Toda petición deberá ser intervenida por corredor colegiado de comercio, cuyos derechos abonará la Sociedad emisora.

Para más detalles, dirigirse a los señores corredores de comercio de esta plaza, o a las oficinas de la Sociedad.

Dr. Bellver García
Ginecología: Vías urinarias: Venéreo: Sífilis
Electricidad médica: Diatermia
APLICACION DEL 605
Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8
Carniceros, 2, pral. (Esquina a la de San y Teresa)

UN CAMION
europeo, de la marca Delougeures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

VENDO MOTOR A GAS
sistema Crosley, de 18 a 20 HP., con gasógeno sistema Cervera y parte tubería instalación.
Para informes, Juan Martínez Lloréns, A. Miranda, 4, Aloy.

PICAZON
DE LA
piel y sarna
Completa curación sin baños ni pomadas, con SARNOL. Farmacia Morera.

¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectoración con dificultad? ¿Tiene usted poco apetito?

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis. Tome Granulados Loras y lo obtiene en pocos días. Agradable para niños. Farmacia de la Morera.

«La Opinión», que dirigía Teodoro Llorente, que después cambió el título por «Las Provincias», y «El Diario Mercantil de Valencia», de Peregrín García Cadenas, que al trasladar su residencia a Madrid vendió la propiedad del «Diario» a Llorente; pero Manuel Alfre, regente de la imprenta de la plaza de San Jorge, apoyado por Pascual y Genis, alquiló una casa en la calle del Fumeral, compró material tipográfico y montó una imprenta, donde comenzó a publicar «El Mercantil Valenciano», cuyo primer director fué el escribano Enrique Burguete. Hay que tener en cuenta que aquí se llamaba a «El Diario Mercantil» simplemente «El Mercantil», y los propietarios del nuevo periódico intentaron aprovecharse de ello.

Mi padre estaba suscrito a los dos periódicos, y mi primera ocupación apenas me levantaba de la cama era leerlos.

Un día se me ocurrió escribir un artículo, y con el «tesoro» en el bolsillo me dirigí a la calle del Fumeral y se lo entregué a Alfre, quien me envió a casa del director, calle de San Vicente, donde esperé en la calle, porque no me quisieron abrir la puerta, la llegada de Burguete, el cual, al enterarse de mi pretensión me contestó que pasara aquella tarde por la redacción, porque en su casa no admitía visitas.

Tres horas después estaba ya en la imprenta de «El Mercantil» y en presencia de su director, que se ocupaba en el recorte, y al hacerle entrega de mis cuartillas, temblando como un azogado por la emoción que me dominaba, secamente las cogió, las echó despectivamente sobre la mesa y me despidió no muy políticamente.

Mis ilusiones se evaporaron rápidamente y me duró el disgusto hasta el día siguiente, cuando recibí el periódico y leí doscientas veces mi «flamante» artículo, con mi firma al pie. Desde entonces me hice amigo de Burguete y le daba mucho original.

Poco tiempo después se retiró el primer director y entró a reemplazarle Francisco Peris Mencheta, que también desempeñó el cargo poco tiempo, por haber cambiado de empresa el periódico y venido un director de Madrid.

Así entré en el periodismo.

Desde entonces no me separé nunca de Mencheta; con él trabajé en la redacción de «El Cosmopolita», que se editaba en la imprenta de Daroqui, en la casa que luego fué de Oyaguren, y en algunas publicaciones que dirigía el que luego fué su suegro, Juan Guix.

Vino después el periodo de la guerra civil, y hechas las paces pasó Mencheta a «La Correspondencia de España», y cuando el marqués de Santa Ana fundó «Las Correspondencias» provinciales, impresas en la cuarta plana de aquella, que tan efímera vida tuvieron, envié a Mencheta para establecer la de aquí, y claro está, a mí me confió su redacción, que se limitaba a unas cuantas noticias.

Suprimido este diario mixto, conviniéron Guix y Mencheta en seguir publicando por su cuenta, en una hoja separada, «La Correspondencia de Valencia», cuyo texto ampliamos, y en este periódico, día por día, sin interrupción alguna, he venido trabajando cuarenta y cinco años.

—Habrás tenido, amigo Sumbiela, sus ratos de amargura y desengaño.

—Sí; usted que es periodista de buen temple, podrá apreciar los pocos ratos buenos que habré pasado, y los muchísimos malos.

—¿Cuan poco estima el público la labor de los periodistas, rodeados frecuentemente de peligros, soportando un trabajo rudo y comprometido, bajo la mirada escrutadora del fiscal y teniendo que afrontar las iras de los descontentos!

—¿Ha tenido usted algún «auto» sin bendición?

—Afortunadamente, no; no he estado jamás procesado ni me he malquistado con ninguna autoridad, ni me han impuesto multas, ni he tenido desafíos tampoco.

—¿Y del juego de sus buenos tiempos, qué me dice?

—Celebro que me haya usted hecho esa pregunta, aun con la promesa de la mayor reserva, para contestarla en medio de la plaza, cara al sol y en voz fuerte, para que todos se enteren. Jamás, jamás y jamás he cobrado ni un solo céntimo del juego—y eso que me han hecho ofrecimientos tentadores, aun por autoridades de fajín verde, ni de plantaciones de arroz fuera de coto, ni de Higiene, ni de nada, absolutamente de nada. Quien pueda desmentirme, que lo haga desde luego.

Pobre era cuando empecé a emborronar cuartillas para la Prensa, e igualmente pobre soy; pero tengo un gran tesoro que legar a los míos: el haber hecho algún bien y ningún daño.

—¿Qué épocas aciagas ha pasado usted siendo reporter?

—He pasado aquí algunas revoluciones y epidemias. En la invasión cólera del 85 acompañé al gobernador don José Botella en las diferentes excursiones que hizo por la provincia, y fui vocal de la Junta de Sanidad, y en la invasión del 90 también fui vocal de la Junta provincial y de la municipal.

—¿Qué intervención tuvo usted

en la fundación de la Cruz Roja?

—El primer presidente que tuvo aquí la Cruz Roja fui yo, y cuando los moros mataron al general Margallo, en cuatro días organizamos una buena ambulancia, con seis camillas y otros tantos botiquines, producto de una cuestacion pública que organizó Emilio Borsó.

—¿No fundó usted un Asilo para Niños?

—También es cierto. Efectivamente, soy el fundador de la Asociación Protectora de los Niños y del Asilo del Niño Jesús.

—Deme algunos detalles de fundación tan caritativa.

—Verá usted: Hace unos treinta años, mi tío don Pedro Enrique estaba enfermo en su casa—la en que hoy está el café de la Habana,—y yo me quedé a vejarlo hasta las doce de la noche, hora en que me relevaron.

La noche estaba muy fría y yo crucé a paso redoblado la plaza de Villarrasa, donde a la puerta del palacio de Dos Aguas había una pobre mujer con un niño en brazos y otro de unos cuatro años que perseguía a los transeúntes que salían de los teatros, pidiéndoles limosna. Casi no me di cuenta de este cuadro, hasta que de un golpe seco y llorar al niño mayor, lo que me obligó a retroceder e interrogar a la madre, que me contestó que le pegaba porque no sabía pedir limosna. La regañé, le di a la criatura un beso y una peseta y yo hice retirar.

Aquella noche estuve pensando en formar una Sociedad para socorrer a los niños pobres, y al día siguiente, apenas me levanté me puse a redactar el reglamento, que sólo constaba de doce artículos, y al mediodía ya lo tenía aprobado por el gobernador. Así, después de muchas angustias y con la ayuda de algunas almas caritativas, que en el cielo encontrarán la recompensa, hoy contamos con una institución de Caridad floreciente, con edificio propio, que vale más de un millón de pesetas.

—Dígame algo de su labor como presidente de la Asociación de la Prensa y de su proyecto de Casas para periodistas.

—Fui el primer presidente que tuvo la Asociación de la Prensa, y dejé el cargo después de desempeñarlo durante tres años, en cuyo periodo quedaron organizados todos los servicios, planteados algunos proyectos, como la construcción de una barrada de chalets para los periodistas, cuyos planos se conservan en la administración de «Las Provincias», como diario decano, y 36.000 pesetas en caja. A quienes en absoluto les correspondiese este mérito es a los que formaron la directiva...

Los que me han sucedido, no tengo duda que sabrán imprimir a la Asociación un gran impulso, porque reconozco en ellos inteligencia y fe, que es lo principal.

—¿Qué condecoraciones posee usted?

—Tengo la de Comendador de Isabel la Católica, la del Mérito Militar, la del Mérito Naval, la del Mérito Agrícola, y dos francesas. Además, el Real Consejo Supremo de Protección a la Infancia me otorgó, como premio, el diploma de socio perpetuo del mismo.

—¿Usted fué muy buen amigo de Peris Mencheta, verdad?

—Muy de veras; fui gran amigo de Mencheta y de su familia, tanto que yo apadriné a la primera niña que tuvieron los esposos Mencheta-Guix.

—¿Y de su vida casera, de sus gustos y aficiones?

—Soy el hombre más soso del mundo; no soy político, ni sé jugar a nada, ni bebo, ni frecuento Casinos ni Circulos, ni siquiera me deleito comiendo... ¡ni me gustan los toros! Creo, querido amigo, que ya hay bastante; usted estará cansado de tomar apuntes y yo, de hablar cosas que a nadie interesan. Reciba usted, por despedida, un fraternal abrazo.

—Nos abrazamos y nos despedimos. Por su cara risueña vi desprenderse una lágrima. Era la lágrima del «jubilado».

De Gil Sumbiela podría escribir muchas páginas. Después de haber hablado el veterano plumífero, no quiero decir por hoy nada más. Tal vez otro día y con cualquier motivo cuente algunos lances periodísticos, tales como su labor con Santana, que hicieron andar de cabeza a los reporteros de su época, y hasta de Sumbiela revistero de toros, y eso que odia las corridas, a toros y toreros...

José Navarro Cabanés.

¡Herniados!

El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero e imitación de vendajes elásticos.

Si padece, vuestra es la culpa, puesto que sin gasto alguno y solo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver vuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.

DES PACHO CONSULTORIO, D. RAMÓN M. FORNAS SAN VICENTE, III, entresuelo, VALENCIA.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana sábado, 25 de los corrientes, en las iglesias parroquiales de San Esteban, Santo Tomás Apóstol, capilla de San Vicente Ferrer, del ex convento de Santo Domingo; el día 26, las Misas de once, once y media y doce en la iglesia del Milagro; el indicado día 25 todas las que se celebrarán en la iglesia Colegiata de la ciudad de Játiva, en la parroquia de la villa de Canals y sus dos conventos de Monjas, así como los aniversarios en las iglesias parroquiales de los pueblos de Lugar Nuevo de Fenollet, el 24; en el convento de Religiosas Capuchinas de Agullent, el 27, y en Fenollet y Manuel, el 28, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA

Doña María de las Nieves Davó y Elías

En cumplimiento del primer año de su fallecimiento

R. I. P.

Su viudo, hijos, hijos políticos y nietos, ruegan a sus demás parientes y amigos se sirvan asistir a algunos de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Banquete a don Enrique Cardona

La Asociación de Empleados y Obreros municipales obsecuó anoche con un banquete a su presidente y estimado amigo nuestro don Enrique Cardona, ante el forzoso término de su presidencia, por haber sido elegido concejal.

Se sentaron a la mesa cerca de cuatrocientos comensales, todos ellos empleados del Ayuntamiento.

En la presidencia estaba el honorario secretario don Tomás Jiménez Valdivieso, al concejal electo y empleado municipal don Francisco Juliá, a la Directiva de la Asociación y altos empleados del Ayuntamiento, con los jefes de sección recientemente jubilados.

El banquete fué admirablemente servido y se celebró en los elegantes salones del Palace Hotel, cuyo nuevo dueño ha demostrado una vez más ser el «ras» en el ramo culinario.

A los postres, el vicepresidente de la Asociación, don Rafael Oltra, ofreció el homenaje, en términos de gran elocuencia y energía.

El secretario del Ayuntamiento, señor Jiménez Valdivieso, habló de los beneficios que la Asociación ha reportado a los empleados, los cuales, en anteriores tiempos, no tenían otro amparo que el reglamento, que no se cumplía, porque se imponían los egoísmos de ciertos elementos y se postergaba a quienes no debían su empleo al favor.

Dijo que los empleados están siempre dispuestos a prestar su concurso al Ayuntamiento; pero el día que sus derechos no sean respetados, se colocarán en la situación de patronos y obreros.

Dedicó un recuerdo a los concejales que han estado siempre dispuestos a defender las justas reivindicaciones de los empleados, e hizo mención de aquellos ediles que más se distinguieron, ya que no sería permitido enumerar a quienes las combatieron.

Terminó con cariñosas frases de elogio al amigo Cardona, de quien afirmó que si como presidente lo había hecho bien, como concejal lo hará mejor.

Seguidamente el señor Cardona mostró su agradecimiento en sentidas palabras, diciendo que aceptaba orgulloso el homenaje, no por hacerse a su persona, sino como prueba la más elocuente de la cohesión que reina entre los elementos de la Asociación.

Prometió que hará por merecer otro banquete de sus compañeros dentro de cuatro años, y terminó con un viva a la Asociación y un abrazo para todos en la persona de su jefe, el señor Jiménez Valdivieso.

Los aplausos que resonaron al final de cada periodo de los oradores se convirtieron en unánime y prolongada ovación al pronunciar el señor Cardona sus últimas palabras.

Se impresionaron fotografías, se disparó en la calle una traca y se dió por terminado el acto, en el que triunfó la fraternidad, a los acordes de inspiradas composiciones de escogido sexteto musical.

Gobierno civil

Multas

El gobernador impuso ayer las siguientes multas:

De 25 pesetas al conductor del automóvil número 180, por circular con excesiva velocidad por la calle de Colón.

De 75, a José Tomás Pérez, por no guardar las consideraciones debidas a un agente de la autoridad.

De 250 pesetas a una tal Rosario, que vive en la calle del Turia, número 5, y se dedica al curanderismo.

De 250 pesetas al dueño de la casa número 17 de la calle de la Nave, por infringir el bando de 31 de Enero último sobre sancionamiento de viviendas, y al de la casa número 4 de la calle de Játiva, por el mismo motivo.

Los farmacéuticos

El presidente del Colegio de Farmacéuticos ha solicitado del señor gobernador que ordene a los Ayuntamientos de Enguera, Corbera de Alcala, Benigánim y Antella, que provean las titulares de Farmacia que están vacantes desde hace años, y que obligue a los Ayuntamientos de Alfarp, Alginet, Alcublas, Fuente Encarroz, Cheste y Chiva a que abonen a sus respectivos farmacéuticos las cantidades que les adeudan desde hace varios años.

El señor Calvo Sotelo llamará a los alcaldes de los pueblos citados para obligarles a cumplir sus deberes en la materia.

Detenciones

Los agentes señores Francisco Mas, Manuel Mascarell, Miguel Ferrando y Teófilo Varona, que son los que tan acertadamente componen el rondín a las órdenes del señor comisario-jefe, han detenido a los siguientes sujetos, ya conocidos y fichados en el Gabinete de la Jefatura: Miguel Soler Blay (a) Soler, Juan Rives Font (a) Frescales, Vicente Garris Giner (a) Ratat, Francisco Bayarrí Giner (a) El Pulido, Victoriano Alcaraz Romero (a) Maño, Antonio García Pérez y Vicente Andreu Vélez, los cuales han ingresado en la cárcel, por orden del señor gobernador.

También ha sido detenido por los mismos agentes el atracador Manuel Hidalgo Calero (a) El Roig de Benetúser, sujeto de pésimos antecedentes, reclamado por el Juzgado de Almansa por robo. Este individuo, días antes, al notar la presencia de estos agentes en la calle de Pelayo, se dió a la fuga, y penetrando en el trinquete de Pelayo, subió a un andamio, y desde una altura de un cuarto piso se arrojó a los terrados de la calle de Jerusalén, por donde pudo evadirse, burlando la persecución.

Hoy, al ser detenido en su domicilio, en Masanasa, ya tenía rotos unos barrotes de hierro de una ventana para fugarse, no pudiéndolo verificar por las precauciones que los referidos agentes habían tomado para su detención.

Las plantaciones de arroz

El señor gobernador nos dijo anoche que había recibido ya las relaciones de propietarios de tierras acotadas para el cultivo del arroz, de los alcaldes de varios pueblos, lo cual demuestra que no hay obstáculos para cumplir lo que ordenó el señor Calvo Sotelo en bien de la salud pública.

Las máquinas trapaperras

El gobernador civil señor Calvo Sotelo, con muy buen acuerdo, ha ordenado a la guardia civil que recoja todas las máquinas trapaperras que funcionan en la provincia, para ser inutilizadas.

Petición justa

Una comisión de fieles contrastes ha interesado al gobernador para que el Ayuntamiento le satisfaga las cantidades que les adeuda.

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las cuatro y media, gran partido de pelota, a escalera cuerda. Cachuet, Chato de Marchalones y Fañero (azules), contra Fuentes, Moliner y Conill (rojos).

El hambre rusa

La suscripción Suma anterior, 5.946'87 pesetas. Una sirvienta, 5; mitad de la recaudación hecha por los alumnos de la Facultad de Medicina, 129'15; don Miguel Gras Oleina, 3; don Miguel Gras Sánchez, 1; doña Pilar Gras Sánchez, 1; don Blas Sanz Cardona, 2; don Rafael Catalá y señora, 100; un Sacerdote alcazayo, 25; don Manuel Montañana, de Meliana, 5; don M. M. S., Presbítero, de Meliana, 5; don Manuel Lledó Jordá, 5; don Francisco Monforte, 50.

Total, 6.278'02.

Continúa abierta en la Secretaría de Palacio Arzobispal.

Panorama internacional

Pocos meses antes de ser posible la gran catástrofe europea desembarcaba en un puerto brumoso del Reino Unido un hombre extraño: era Zaglou Bajá, alma del movimiento nacionalista de Egipto, el idolo de los muchedumbres indígenas del maravilloso país de los Farones.

Zaglou Bajá acudía a Londres, en nombre de la asamblea nacionalista reunida en El Cairo, a hacer oír la voz del Egipto irredento. Acudía, pues, con todo el prestigio que le daba entre los diplomáticos y gobernantes de la Gran Bretaña, la amistad que siempre guardara a la nación que, con pretextos inexplicables y turbios, violó el respeto a sus fronteras. Zaglou Bajá reclamaba la independencia de Egipto. Rogó, suplicó, invocó en nombre del derecho, mil veces, y siempre en vano.

Y así, fracasado, humillado en todos los intentos reivindicadores, roto el corazón por los desencantos, volvió a su patria. Y desde allí juró vengarse...

Cuando estalló la conflagración, Egipto estaba minado de arriba abajo por centenares de Asociaciones secretas. Semejaba un inmenso volcán agujereado por cráteres amenazadores. La idea de independencia, arraigada fuertemente, redobló su energía. Inglaterra, displicente hasta entonces, comenzó a preocuparse... y a temer. Finada la gran guerra, el gesto simpático de Irlanda repercutía en Egipto, entre violencias y sangre. Como supremo recurso, fueron encarcelados a millares los partidarios de Zaglou. La ley marcial, con su estela de fusilamientos, era, como en la Verde Erin, el deporte favorito. En el que «distrayan» el ocio diario unos polizontes bárbaros y unos generales irrescibles. Sin embargo, Zaglou Bajá confiaba serenamente en su triunfo... Supo esperar.

Inglaterra ha cedido. No le quedaba otro remedio que ceder. Si el gesto de Irlanda era un mal precedente para las intransigencias estériles. Batida por la fuerza magníficamente espiritual de los pueblos oprimidos, se va, la arrojan... ¿Qué queda de su poderío omnímodo? A poco, el mundo no tendrá de él sino un recuerdo afrentoso.

Y ahora, invadida por un desprecio histórico y risible, recurre a las más crueles, a las más atroces represalias. Es verdad que ha cesado el mortífero tableteo de las ametralladoras; pero continúan las redadas en tropel, los fusilamientos y las deportaciones. Zaglou Bajá, el ídolo de las muchedumbres indígenas, sufre el horror y la desolación de un cautiverio. Igual suerte corren los más significados de sus parciales, después de haber sido despojados de sus bienes y haciendas.

Así es ese pueblo. Así es la «justicia» y «liberalidad» de la Gran Bretaña, que, en fin de cuentas, no son otra cosa que el «leit-motiv» de los grandes escarnios y de las morbosas explosiones de la codicia y la rapaña...

Ortega-Wieden.

Delegación del Instituto de Reformas Sociales

Ley de 11 de Julio de 1912, que prohíbe el trabajo nocturno en la industria, de las mujeres de toda edad.

El caballero que, el miércoles pasado, se informó de dicha ley en esta oficina, Conde de Trénor, 29, dejó en ella unos papeles, e ignorándose su dirección, se le ruega que pase a recogerlos.

Movimiento de población

23 de Marzo.

Nacimientos, 19.
Defunciones, 16:
Femina Satóstegui Landueta, de 71 años, de insuficiencia mitral.
Cayetano Mora, de 65 años, de bronquitis.
Alejo López, de 29 años, de tuberculosis.
Francisco Pérez, de 64 años, de schok operatorio.
Luis San Martín Aliaga, de 58 años, de fractura del antebrazo.
Blasa Urriza, de 76 años, de neumonía.
María Pascual Capliure, de 84 años, de gangrena.
Enrique Saelles, de 74 años, de neumonía.
Consuelo Bosch, de 29 años, de tuberculosis.
María Monleón Guillem, de 61 años, de arterioesclerosis.
Vicente Ahaga Hernández, de 31 años, de polimielitis.
Luis Mariano Lorente, de 48 años, de miocarditis.
Felipa Ballester, de 74 años, de asistolia.
Francisco Estruch, de 69 años, de miocarditis.
Concepción Visiedo, de 2 meses, de debilidad.
Isabel Navarro Calvo, de 43 años, de miocarditis.

Delegación del Instituto de Reformas Sociales

Ley de 11 de Julio de 1912, que prohíbe el trabajo nocturno en la industria, de las mujeres de toda edad.

El caballero que, el miércoles pasado, se informó de dicha ley en esta oficina, Conde de Trénor, 29, dejó en ella unos papeles, e ignorándose su dirección, se le ruega que pase a recogerlos.

Movimiento de población

23 de Marzo.

Nacimientos, 19.
Defunciones, 16:
Femina Satóstegui Landueta, de 71 años, de insuficiencia mitral.
Cayetano Mora, de 65 años, de bronquitis.
Alejo López, de 29 años, de tuberculosis.
Francisco Pérez, de 64 años, de schok operatorio.
Luis San Martín Aliaga, de 58 años, de fractura del antebrazo.
Blasa Urriza, de 76 años, de neumonía.
María Pascual Capliure, de 84 años, de gangrena.
Enrique Saelles, de 74 años, de neumonía.
Consuelo Bosch, de 29 años, de tuberculosis.
María Monleón Guillem, de 61 años, de arterioesclerosis.
Vicente Ahaga Hernández, de 31 años, de polimielitis.
Luis Mariano Lorente, de 48 años, de miocarditis.
Felipa Ballester, de 74 años, de asistolia.
Francisco Estruch, de 69 años, de miocarditis.
Concepción Visiedo, de 2 meses, de debilidad.
Isabel Navarro Calvo, de 43 años, de miocarditis.

Delegación del Instituto de Reformas Sociales

Ley de 11 de Julio de 1912, que prohíbe el trabajo nocturno en la industria, de las mujeres de toda edad.

El caballero que, el miércoles pasado, se informó de dicha ley en esta oficina, Conde de Trénor, 29, dejó en ella unos papeles, e ignorándose su dirección, se le ruega que pase a recogerlos.

Movimiento de población

23 de Marzo.

Nacimientos, 19.
Defunciones, 16:
Femina Satóstegui Landueta, de 71 años, de insuficiencia mitral.
Cayetano Mora, de 65 años, de bronquitis.
Alejo López, de 29 años, de tuberculosis.
Francisco Pérez, de 64 años, de schok operatorio.
Luis San Martín Aliaga, de 58 años, de fractura del antebrazo.
Blasa Urriza, de 76 años, de neumonía.
María Pascual Capliure, de 84 años, de gangrena.
Enrique Saelles, de 74 años, de neumonía.
Consuelo Bosch, de 29 años, de tuberculosis.
María Monleón Guillem, de 61 años, de arterioesclerosis.
Vicente Ahaga Hernández, de 31 años, de polimielitis.
Luis Mariano Lorente, de 48 años, de miocarditis.
Felipa Ballester, de 74 años, de asistolia.
Francisco Estruch, de 69 años, de miocarditis.
Concepción Visiedo, de 2 meses, de debilidad.
Isabel Navarro Calvo, de 43 años, de miocarditis.

LIRICO

Viernes 24 Marzo

ESTRENO

Final de la grandiosa novela de ZEVACO,

El puente de los suspiros

Triunfal interpretación de ANTONIETA CALDERARI y LUCIANO ALBERTINI

ORDEN DEL PROGRAMA.—1. Una cómica.—2. Concurso de bellezas en Francia.—3. La voz de la sangre (extraordinaria en cinco partes).—4. Estreno: El puente de los suspiros (final), cuatro partes.—5. Estreno de una graciosa cómica, en dos partes.

Lunes 27: Estreno de la sensacional serie francesa, en siete jornadas,

La carta fatal

Adaptación de la famosa novela de costumbres parisiñas del laureado escritor

Gastón Leroux

Publicada en el popular rotativo "Le Matin"

Dirección del aplaudido René Navarre

Gran exclusiva del programa

VERDAQUER

— Ultimas funciones —

Apolo

Compañía PLANA-DÍAZ

Hoy viernes 24: **BENEFICIO de ANITA DÍAZ PLANA** Protagonista de **ES MI HOMBRE** que dedica los ingresos de su parte a los niños hambrientos de Rusia

A LAS 10 DE LA NOCHE

1. La celebrada tragedia grotesca, en tres actos,
ES MI HOMBRE

Por la beneficiada, Emilio Díaz, etc., etc.

2. El apropiósito cómico-lírico,
Femina Kursaal

Varietés, chistes, colmos, couplets, por las aristas y Anita Díaz Plana.

Y extraordinario éxito de

— Antonia Plana —

Con nuevos y variados couplets. Mañana sábado, gran cartel. Domingo, dos magníficas funciones: Tarde, a las 6, gran moda: Repetición del beneficio de Antonia Plana. Noche a las 10: La venganza de don Mendo y Femina Kursaal.

Se despacha en contaduría. Lunes: Despedida de la compañía. Cartel monstruo.

Martes próximo: Sensacional fiesta andaluza. Fijarse en el cartel.

SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR

Hoy, todo el programa estrenado ayer, de extraordinario éxito, hoy:

Carrera internacional

Notable asunto del natural. SÉPTIMO CAPITULO de la colosal.

Los tres mosqueteros

Que se substitula

El pabellón de Stern

Artagnan acude a la cita de madame Bonacieux, rapto de ésta, sensacionales escenas en casa de Milady, a cuyo engaño acude Artagnan; entrevista de éste con el Cardenal y otras interesantes escenas de interés.

Completará la sesión,

Tomasin, polizonte

UNA de sus mejores creaciones.

PRECIOS de COSTUMBRE

Teatro de Ruzafa - HOY

VIERNES A LAS 9:15

1. **El cabo Pinocho**

2. ESTRENO: **Las tres cosas de Juanita**

3. **Los leones de Castilla**

Próximamente: **El número 15**

Cine Sorolla

Programa para hoy

Estreno emocionante, de la interesantísima película

El mundo de un hombre

Drama en cuatro partes, interpretado por

Emily Stevens

Terminará la sesión con la película cómica en dos partes,

TIKIS MIKIS, actor de cine

Lunes, sensacional estreno de la sentimental film,

El vendedor de periódicos

Miércoles, gran suceso, estreno de

Madame X

Teatro de Ruzafa - HOY

VIERNES A LAS 9:15

1. **El cabo Pinocho**

2. ESTRENO: **Las tres cosas de Juanita**

3. **Los leones de Castilla**

Próximamente: **El número 15**

Cine Sorolla

Programa para hoy

Estreno emocionante, de la interesantísima película

El mundo de un hombre

Drama en cuatro partes, interpretado por

Emily Stevens

Terminará la sesión con la película cómica en dos partes,

TIKIS MIKIS, actor de cine

Lunes, sensacional estreno de la sentimental film,

El vendedor de periódicos

Miércoles, gran suceso, estreno de

Madame X

ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL GACETA DE MADRID

Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:

Jubilando al ex director general de Seguridad señor Torres Almunia.

Disponiendo que la reforma de los artículos 100, 102 y 103 del reglamento de la venta de alcoholes decretada en 28 de Febrero último, no empiece a regir hasta el día 1.º de Septiembre próximo.

Abriendo una convocatoria para proveer 30 plazas de aspirantes a ingreso en la Escuela Oficial de Telegrafía, como alumnos oficiales operadores de Radiotelegrafía.

EN LOS MINISTERIOS

Lo que dice Bertrán y Musitu

El señor Cambó visitó al señor Bertrán y Musitu, con quien conferenció extensamente. Los periodistas le dijeron que, como secretario del Consejo, podría ampliar los informes de la reunión de esta mañana. No puedo ampliar nada,—contestó el ministro de Justicia.

El alcalde de Madrid

Los periodistas visitaron esta mañana al nuevo alcalde. Manifestó éste que, a petición de María Guerrero, se había convenido en ceder la puerta de Oñate para edificar el teatro Español. Dijo que se obligará a la empresa del Metropolitan al pago del canon al Ayuntamiento, pero en forma distinta a la propuesta por el señor marqués de Villabrágima. La fórmula quedará ultimada mañana. La empresa se halla bien dispuesta.

Añadió que esta mañana, merced a sus gestiones, había quedado en libertad el jefe de la Guardia municipal, habiéndose firmado una real orden reintegrando la mencionada guardia al Municipio y facultando a sus individuos para usar armas. Esta mañana se presentaron en Palacio los alcaldes entrante y saliente. El duque de Baena les recibió diciéndoles:—Suban ustedes conmigo, aunque conste que no voy muy seguro. Ponente en lo del Banco

La comisión permanente de Justicia ha nombrado ponente en el asunto del Banco de Barcelona al señor Mattos.

Almuerzo

El subsecretario de Justicia fue obsequiado hoy con un almuerzo por sus amigos políticos.

El día en Palacio Audiencias

Don Alfonso recibió en audiencia a los subsecretarios y directores generales, que le dieron gracias por los respectivos nombramientos. Homenaje a Bugallal

En el restaurant Ritz obsequiaron los diputados gallegos con un banquete al señor Bugallal, como homenaje por su designación para la presidencia del Congreso. Hubo brindis entusiastas.

Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia

Gran Vía, 19, entresuelo

ANALISIS de pozos, practicados por el Laboratorio Municipal durante el año 1920

Agua de alta presión.—24 análisis—buena y sin coli.

Agua de pozos entubados.—51 análisis—con coli 33 pozos.

Agua de pozos ordinarios.—110 análisis—con coli 110 pozos.

ABONOS para propietarios.—Desde 40 CENTIMOS metro cúbico en adelante.

ABONOS para inquilinos.—Esta Sociedad se encarga de colocar por cuenta de la misma, la instalación, así como de conservarla.

Por SEIS PESETAS al mes, aproximadamente, y sin hacer ningún gasto el inquilino, puede tener 150 LITROS DIARIOS, o sea alrededor de quince cántaros de agua pura.

Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

El ramo que adornaba la mesa fue enviado a la esposa del homenajeado.

Bilbainas

Bilbao.—Es esperado el gobernador, que marchó a Madrid para tratar de la cuestión social de Vizcaya con el Gobierno.

Dícese que trató también del nombramiento de alcalde de real orden.

Consejo de ministros LA ENTRADA

Esta mañana, a las once y media, se reunieron los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

El señor Bergamín dijo que llevaba un proyecto redactado por su antecesor, consistente en anticipar a la Marina mercante el importe de los fletes reducidos, imponiendo a la vez un pequeño gravamen por tonelada, con lo cual se reintegraría al Tesoro de los anticipos anteriores.

El señor Sánchez Guerra dijo que no había despedido con don Alfonso, justificándolo el hecho de que no ocurre novedad.

Añadió el presidente que había conferenciado con el conde de Romanones y marqués de Alhucemas, para tratar de la situación del Ayuntamiento de Madrid y actividad de las minorías liberal y demócrata frente al nuevo alcalde, y pidiéndoles su concurso para normalizar la vida municipal.

El ministro de la Guerra manifestó que nada sabía acerca de la reanudación de las operaciones en Marruecos.

El ministro de Marina, señor Ordóñez, dijo que sobre la actuación de la escuadra en África, tenía iguales noticias que las publicadas por la Prensa.

Confirmó que los temporales habían impedido a los buques mantenerse en las costas de Alhucemas, viéndose precisados a refugiarse en los puertos más inmediatos.

Dijo que el «España» había llegado a Melilla.

El ministro de la Gobernación, señor Pineda, dijo que cuando llegase el turno hablaría de muchos asuntos interesantes.

El señor Bertrán y Musitu llevaba varios expedientes de indulto. Los demás ministros no hicieron manifestaciones de interés.

A las 2'40 terminó el Consejo, facilitándose la siguiente nota oficiosa:

«Se aprobaron los siguientes expedientes:—Presupuesto adicional para las obras del pantano del príncipe Alfonso.

Arrendamiento de un local para oficinas de Obras públicas en Valencia. Justicia.—Expedientes de indulto reglamentarios.

Instrucción.—Ejecución por administración de las obras de vaciado y cimentación para la facultad de Ciencias de Valencia.

Guerra.—Diversos expedientes sobre adquisición de material de guerra y sanitario.

Se autorizó al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre reintegro a las Compañías navieras de los saldos resultantes en la liquidación de fletes reducidos.

A propuesta del ministro de Fomento se aprobó la designación de las personas que mediante real decreto formarán parte del Consejo superior ferroviario, y asimismo se aprobó un estatuto provisional, por el que ha de regirse este organismo.

El Consejo deliberó ampliamente acerca del problema de Marruecos, interviniendo en la deliberación todos los consejeros, siendo completa la unanimidad en cuanto a la apreciación de los diversos aspectos político, militar y financiero de nuestra actuación, así como de las finalidades que han de obtenerse, pero se reservó la adopción de acuerdo definitivo hasta oír la competente opinión del alto comisario.»

Ampliación del Consejo

Ampliando las noticias transmitidas anteriormente acerca del Consejo, puedo añadir que la reunión ministerial, aparte de los asuntos de trámite, estuvo dedicada casi en su totalidad a Marruecos.

El presidente hizo un resumen de la situación, solicitando el criterio de los ministros.

En apreciar el asunto cada ministro expuso su opinión, y siendo aquellos de diversas fracciones políticas, fácilmente puede apreciarse que la unanimidad no ha sido absoluta.

Salvo rarísimas excepciones, todos los gobernadores del partido conservador, de algún tiempo a esta parte, han salido de esta capital de mala manera. Al señor Pineda de las Infantas le sacaron los infantes de la Prensa, con una campaña violentísima, en la que tuvo que intervenir el Juzgado; al señor Terrades—amigo del nuevo gobernador—se le hizo imposible la vida; el anterior hubo de arrojarse ante un energético político castellonense, implorándole silencio, tres días antes de marchar a Valencia, de donde huyó cobardemente...

La culpa, con todo, no fué exclusivamente de ellos. Gran parte la tienen los primates de los partidos que están frente a los liberales, que, demasiado nobles o altivos, no se avienen a entretenerse con el clásico juego infantil «Fuera de mi castillo...», defendiendo el terreno propio, que los contrarios les disputan, o porque teniendo otras ocupaciones, no pueden dedicarse a centinelas perpetuos del gobernador, como los políticos que no tienen otra profesión que la política.

El sistema es éste: los liberales, con los conservadores idóneos, organizan una guardia (que más que de honor es de ignominia), y uno ó varios de ellos permanecen invariablemente a su lado, sin abandonar un momento; intervienen en todos los asuntos que pasan por sus manos, mediatizándolo, hasta llegar a absorber realmente todas sus facultades, a la par que los otros elementos van alejándose cada vez más del Gobierno civil, hasta la ruptura de relaciones, que lleva a la catástrofe, pues no hay gobernador que pueda resistir el peso abrumador de la enorme masa social que representan los partidos colocados frente al liberal.

El asedio ha comenzado ya. En Madrid, los diputados liberales y su lazarillo, el señor Fabié, se han desviado en obsequiarle, iniciando la campaña de conquista. El órgano de los liberales le dedica diariamente grandes columnas de bombo y platillos. Si el señor Grande es hombre listo, no tardará en verse rodeado de los políticos que debían permanecer en la acera de enfrente, y observará cómo se estrecha el cerco... y cómo se separan cada vez más, asqueados, los que debían ser sus asesores, si no se deciden a cambiar de conducta.

Todavía es tiempo, no obstante, señor gobernador. Con una conducta ejemplar y con dar «a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César», que traducido al lenguaje político quiere decir, «a los amigos el favor y a los otros la justicia», este Gobierno será un edén.

Lo otro es la zozobra, la violencia y la dimisión o la destitución. Sinceramente se lo advertimos.

Homenaje a una maestra

Los maestros de Villarreal han obsequiado con un banquete a la respetable señora doña María Calduch, que a los 70 años de edad y 48 de ejercicio del Magisterio en dicha ciudad ha sido jubilada.

La feria

Con tiempo frío y lluvioso continúa la animación en la feria. Esta tarde se ha verificado el desenajamiento de los toros que se han de lidiar el domingo, resultando todos unos soberbios ejemplares, que al parecer darán juego.

Caso extraordinario

Una señora de esta localidad ha dado a luz una soberbia criatura, que ha pesado siete kilos, habiéndola extraído suerta.

Director correspondiente

El joven y cultísimo tradicionalista don Juan Manuel Borrás Juvé, maestro de Ortells, ha sido nombrado director correspondiente del Centro de Cultura Valenciana, en atención a su luminosa y fecundísima labor literaria. La enhorabuena.

El correspondiente.

Castellón

Polítiquilla

Ya está entre nosotros el nuevo gobernador civil de la provincia, don Luis Grande Bandesson. El aparato con que se ha hecho su despedida de Cáceres, y los elogios y ditirambos de la Prensa de allá, que hasta nosotros han llegado, nos lo hacen juzgar como un caballero intachable, de gran talento y admirable don de gentes, o como un caballero a la inversa, habilitado en el arte del comedio político.

Sinceramente le tenemos en el primer concepto. Pero nos permitirá su excelencia que le hagamos unas ligeras advertencias, que le han de servir de mucho si nos dispensa el honor de tenerlas en cuenta en su trata con nuestros políticos.

Salvo rarísimas excepciones, todos los gobernadores del partido conservador, de algún tiempo a esta parte, han salido de esta capital de mala manera. Al señor Pineda de las Infantas le sacaron los infantes de la Prensa, con una campaña violentísima, en la que tuvo que intervenir el Juzgado; al señor Terrades—amigo del nuevo gobernador—se le hizo imposible la vida; el anterior hubo de arrojarse ante un energético político castellonense, implorándole silencio, tres días antes de marchar a Valencia, de donde huyó cobardemente...

La culpa, con todo, no fué exclusivamente de ellos. Gran parte la tienen los primates de los partidos que están frente a los liberales, que, demasiado nobles o altivos, no se avienen a entretenerse con el clásico juego infantil «Fuera de mi castillo...», defendiendo el terreno propio, que los contrarios les disputan, o porque teniendo otras ocupaciones, no pueden dedicarse a centinelas perpetuos del gobernador, como los políticos que no tienen otra profesión que la política.

El sistema es éste: los liberales, con los conservadores idóneos, organizan una guardia (que más que de honor es de ignominia), y uno ó varios de ellos permanecen invariablemente a su lado, sin abandonar un momento; intervienen en todos los asuntos que pasan por sus manos, mediatizándolo, hasta llegar a absorber realmente todas sus facultades, a la par que los otros elementos van alejándose cada vez más del Gobierno civil, hasta la ruptura de relaciones, que lleva a la catástrofe, pues no hay gobernador que pueda resistir el peso abrumador de la enorme masa social que representan los partidos colocados frente al liberal.

El asedio ha comenzado ya. En Madrid, los diputados liberales y su lazarillo, el señor Fabié, se han desviado en obsequiarle, iniciando la campaña de conquista. El órgano de los liberales le dedica diariamente grandes columnas de bombo y platillos. Si el señor Grande es hombre listo, no tardará en verse rodeado de los políticos que debían permanecer en la acera de enfrente, y observará cómo se estrecha el cerco... y cómo se separan cada vez más, asqueados, los que debían ser sus asesores, si no se deciden a cambiar de conducta.

Todavía es tiempo, no obstante, señor gobernador. Con una conducta ejemplar y con dar «a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César», que traducido al lenguaje político quiere decir, «a los amigos el favor y a los otros la justicia», este Gobierno será un edén.

Lo otro es la zozobra, la violencia y la dimisión o la destitución. Sinceramente se lo advertimos.

Homenaje a una maestra

Los maestros de Villarreal han obsequiado con un banquete a la respetable señora doña María Calduch, que a los 70 años de edad y 48 de ejercicio del Magisterio en dicha ciudad ha sido jubilada.

La feria

Con tiempo frío y lluvioso continúa la animación en la feria. Esta tarde se ha verificado el desenajamiento de los toros que se han de lidiar el domingo, resultando todos unos soberbios ejemplares, que al parecer darán juego.

Caso extraordinario

Una señora de esta localidad ha dado a luz una soberbia criatura, que ha pesado siete kilos, habiéndola extraído suerta.

Director correspondiente

El joven y cultísimo tradicionalista don Juan Manuel Borrás Juvé, maestro de Ortells, ha sido nombrado director correspondiente del Centro de Cultura Valenciana, en atención a su luminosa y fecundísima labor literaria. La enhorabuena.

El correspondiente.

Eclesiásticas

Santa Pastoral Visita

Hoy, como está anunciado, marchará el señor Arzobispo al inmediato pueblo de Chirivella, con el objeto de girar la Santa Visita, celebrando allí Misa de Comunión y administrando el sacramento de la Confirmación.

Mañana visitará la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, del Cañamelar.

A Nuestra Señora de Gracia

En la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, mañana, día de la Anunciación, se celebrará la solemne fiesta anual de la antiquísima Cofradía de Gracia. A las siete habrá Misa de Comunión. A las diez y media será la solemne, con panegírico por el reverendo Padre Jesús María de Orihuela, Capuchino.

En este mismo día, por la tarde, a las seis, comenzará un novenario-misión, que tendrá los siguientes actos: uno, a las seis de la mañana, con Misa explicada y plática, y otro a las seis de la tarde, con Rosario, novena y sermón.

De la predicación están encargados el expresado Padre Jesús María de Orihuela y otro Padre Capuchino.

Los viernes de San Vicente

Hoy continuarán los solemnes cultos que con un concurso extraordinario de fieles se vienen celebrando en la iglesia de San Vicente Ferrer. Además de los ejercicios matutinos se celebrarán por la tarde los siguientes: A las cinco y cuarto, la Comunidad cantará solememente las completas y la Salve. Después se hará la exposición de Su Divina Majestad, canto de la antifona a cuatro voces «Homo qui dama», de Haller; voz del Rosario y ejercicio; motete «Redemisti nos, Domine», a dúo de tener y barítono; sermón por el reverendo Padre Fray Luis Urbano, acerca del tema «El Derecho y el Deber en el hogar cristiano. Los padres y los hijos en sus relaciones jurídicas»; salmo «In te Domine speravi», a cuatro voces, de Saladino; solemne reserva y bendición. Se dará a besar la reliquia del Santo, cantándose el «Himno», de Jordá.

En las Escuelas del Ave-María

El sábado, día de la Encarnación, celebran su fiesta titular las Escuelas del Ave-María.

A las ocho, Misa de Comunión general; a las diez, la solemne, con exposición del Santísimo Sacramento, que estará manifestado todo el día; a las tres, trisagio, sermón por el doctor don Rafael Marín, «Magnificat» y solemnisísima reserva.

Por la canónica agregación de la iglesia del Ave-María a la Sacrosanta Basílica Vaticana, en dicho día se lucrará el Jubileo de los Siete Altares.

Las Religiosas Operarias del Divino Maestro (Ave-marianas) invitan por nuestro conducto a sus protectores para que se unan a la fiesta.

Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado un imperdible, con chispitas de brillantes y una perla gruesa en el centro, que se extraiga el martes, junto tienda de ultramarinos de la calle del Mar, esquina a la de Avellanas, o junto a los escaparates de la tienda de los señores Sánchez de León, o en la acera de entrada a la iglesia de las Adoradoras, de la calle de Hernán Cortés, lo presente en la plaza de Crespín, número 1, segundo, izquierda, donde, a más de agradecerlo, se le gratificará.

Almorranas

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Blenorragias

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las blenorragias, gonorreas, irritaciones, gota militar, etc., es la inyección antiséptica Valentín Palacios.

Venta: Valentín Palacios, Bajada San Francisco, 32, Valencia

CATARROS-TUBERCULOSIS

EL ANTICATARRAL García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cura radicalmente catarros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y resfriados. Venta: Farmacias y Droguerías

Sanamiento "XERRI"

Las instalaciones de Sanamiento "XERRI" son la mejor forma de interpretar el BANDO de higiene del señor gobernador. Evita humedades, malos olores y produce una renovación de aire constante e inofensiva, sin gastos de entretenimiento. Son de fácil y económica aplicación. Para más detalles y referencias:

Isabel la Católica, núm. 4, y Salvador, núm. 20 - VALENCIA

CENTRO TECNICO de INGENIERIA

Resolución de problemas relacionados con la producción de la tierra. Partición y valoración de las fincas agrícolas y forestales. Usos fructuosos. Levantamientos de planos. Asuntos catastrales. Proyectos hidráulicos: saltos de agua, abastecimientos, etc. Proyectos de producción, transporte y distribución de energía eléctrica. Honorarios, con arreglo a tarifas, previamente convenidas. Despacho: Valencia, calle Comudias, 15, pral. Horas, de 10 a 13.

Sucesos

Muerte repentina

En los pasillos de la Diputación falleció ayer repentinamente el astado de la Casa de Misericordia, Arturo Domínguez Cano, de 77 años.

El Juzgado de guardia instruyó diligencias.

Incendio

A las cuatro de la madrugada de ayer se declaró un incendio en la fábrica de juguetes que don Honorio Navarro tiene en el camino Viejo del Grao.

Los bomberos acudieron y el incendio quedó extinguido a las cinco y media de la mañana. Las pérdidas se calculan en unas 2.000 pesetas.

Robo

Los ladrones han visitado la portería donde vive María Salomé Servent, llevándose ropas y efectos, valorados en 100 pesetas.

Decomiso de tabaco

Por los agentes de la Arrendataria y carabineros se han practicado los siguientes decomisos: A Vicente Juan Palop, dos paquetes de tabaco picado fino superior, 20 paquetes fino suave, un paquete cigarrillos y 40 cigarrillos puros imitación marca chico.

A Francisco Muñoz Montañés y José Olmos Sancho, 80 cajetillas de picado común fuerte, y un mazo de cigarrillos comunes fuertes.

A Encarnación Pla, 32 mazos de cigarrillos puros.

Ornamentos para Iglesia

Los señores de la casa Garín, fundadores de la casa de la Paz, 5, Apartado, 54, Valencia, ofrecen a las iglesias de esta provincia los siguientes ornamentos: A las cinco y cuarto, la Comunidad cantará solememente las completas y la Salve. Después se hará la exposición de Su Divina Majestad, canto de la antifona a cuatro voces «Homo qui dama», de Haller; voz del Rosario y ejercicio; motete «Redemisti nos, Domine», a dúo de tener y barítono; sermón por el reverendo Padre Fray Luis Urbano, acerca del tema «El Derecho y el Deber en el hogar cristiano. Los padres y los hijos en sus relaciones jurídicas»; salmo «In te Domine speravi», a cuatro voces, de Saladino; solemne reserva y bendición. Se dará a besar la reliquia del Santo, cantándose el «Himno», de Jordá.

Casa Garín

FUNDADA EN 1820

Paz, 5 Apartado, 54

— VALENCIA —

Los adelantos de la ortopedia

PIERNAS Y BRAZOS artificiales articulados, de celuloide y otras materias de diversos sistemas y precios, para toda clase de amputaciones, pudiendo trabajar y andar cómodamente.

El inventor de estos aparatos lleva las dos artísticas, y para demostrar este asombroso invento se convencerán de la verdad con sólo la molestia de visitar esta Clínica Ortopédica.

Torcaduras del cuerpo, pies y manos

Aparatos de diversas materias para las desviaciones de la columna vertebral, mal de pott, escoliosis, cifosis, coxalgias, pies planos, parálisis y toda clase de desviaciones, por el Especialista Ortopédico CONSULTORIO: Calle del Doctor Romagosa, núms. 14 y 16, entresuelo. (Antes Empedrado de las Barcas).

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 1 y de 4 a 6.

Almorranas

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Blenorragias

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las blenorragias, gonorreas, irritaciones, gota militar, etc., es la inyección antiséptica Valentín Palacios.

CATARROS-TUBERCULOSIS

EL ANTICATARRAL García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cura radicalmente catarros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y resfriados. Venta: Farmacias y Droguerías

Sanamiento "XERRI"

Las instalaciones de Sanamiento "XERRI" son la mejor forma de interpretar el BANDO de higiene del señor gobernador. Evita humedades, malos olores y produce una renovación de aire constante e inofensiva, sin gastos de entretenimiento. Son de fácil y económica aplicación. Para más detalles y referencias:

Isabel la Católica, núm. 4, y Salvador, núm. 20 - VALENCIA

CENTRO TECNICO de INGENIERIA

Resolución de problemas relacionados con la producción de la tierra. Partición y valoración de las fincas agrícolas y forestales. Usos fructuosos. Levantamientos de planos. Asuntos catastrales. Proyectos hidráulicos: saltos de agua, abastecimientos, etc. Proyectos de producción, transporte y distribución de energía eléctrica. Honorarios, con arreglo a tarifas, previamente convenidas. Despacho: Valencia, calle Comudias, 15, pral. Horas, de 10 a 13.

Antigua fabrica de tejidos de seda de E. Pampló - - - Sucesores: EMILIO DAZA Y COMPAÑIA

Han sido puestos a la venta al detall los surtidos de sederías para primavera y verano.

Altas novedades. Precios de fábrica.

Despacho en la fábrica: CALLE DE FLORA, LETRA P (Primera travesía de la calle de Alboraya). TELEFONO Núm. 127

La naranja en los mercados extranjeros

Informe de Budapest

El señor cónsul de la nación en Budapest comunica a este departamento lo siguiente:

«Habiéndome enterado con la debida atención e interés de la real orden circular número 6, de 19 de Diciembre último, recibida hace cuatro días, relativa a informar con urgencia de la perspectiva que en estos mercados ofrezcan negocio de la naranja, y los medios más eficaces para que la de nuestra procedencia sea aceptada en Hungría, tengo la honra de comunicar a vuecencia que, según los informes recogidos, no será posible, por el momento, efectuar transacción alguna en el Reino Húngaro.

La razón principal que así lo impide es un decreto reciente del real Ministerio de Hacienda húngaro (data de 19 del corriente), en el que expresamente se dispone que las Aduanas del reino rechacen en absoluto la concesión de permisos de importación de frutas, a excepción del limón, tanto fresco como conservado, así como de la corteza del limón y naranja, que pueden ser importadas libremente: pero no la naranja fresca o conservada.

Semejante prohibición tiene por base, según referencias, el deseo de este Gobierno de poner límite a la importación de artículos de lujo, considerando como tal la naranja extranjera, que en los últimos años alcanzó, en su venta en Budapest, precios relativamente exagerados.

Ciertamente, y muy de veras lo lamenta, carezco de datos suficientes para poder demostrar ante vue-

encia la importancia del mercado de Hungría en frutas frescas, toda vez que los informes recogidos se basan en las estadísticas del año 1913, y desde entonces, a causa de haber sobrevenido la guerra en 1914, todos los servicios de información se paralizaron, y el comercio de importación de frutas ha ido disminuyendo.

Para dar una idea aproximada de lo que en el futuro podrá representar la importación de nuestra naranja en Hungría, será bueno hacer constar que en el referido año 1913 se recibieron 9.320 toneladas de naranjas.

Durante la guerra se prohibieron las importaciones en general; pero al restablecerse el período de paz, cuando se firmó el armisticio, Italia inició con verdadera actividad la importación de frutas frescas—naranjas, limones, avellanas, higos, etcétera—, vendiéndose cantidades de importancia, que remitió con frecuencia en tránsito por Viena; pero más tarde el Gobierno húngaro limitó la importación de frutas, y hoy, como queda señalado, la prohíbe en absoluto, a excepción del limón, su corteza y la de la naranja.

28 de Enero de 1922.—Mariano Fábregas Sotelo.»

Comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons y Compañía, Ltd.:

Glasgow, 22.
El vapor «Stensaas» venderá el viernes.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa James Adam Son y Compañía:
Liverpool, 22.

Naranjas

16.300 cajas, restos de los vapores «Randa», «Ragmild» y «Cisneros». Condición peor, especialmente fruta pequeña.

Primera condición:
300, de 10/6 a 13.
360, de 9 a 11.
504, de 10 a 12.
Segunda condición:
300, de 8/3 a 10/3.
360, de 8 a 9/6.
504, de 10 a 10/9.

Cebollas

Unas pocas.
Cuatro, a 40.
Cinco, a 50.
De Egipto, de 18 a 27/6.

Telegrama recibido por Tomás Winstanley, de la casa L. Connolly y Compañía:
Liverpool, 22.

Naranjas

Ofrecidas 16.200 cajas.
300, de 11 a 12.
360, de 9/3 a 10/6.
504, de 11 a 11/6.
Segunda condición:
300, de 9 a 9/6.
360, de 8/3 a 8/9.
504, de 10 a 10/3.
Vapor «Roger de Flor», en dique.

Telegrama recibido por Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhofer:
Liverpool, 22.

Naranjas

Ofrecidas 30.000 cajas del vapor «Havmo», restos del «Sund» y parte del «Agga».
Mercado algo más flojo.
Demanda floja.

Servicio meteorológico de Levante

23 de Marzo.
Categoría: N. (Norte).
Los vientos fríos y secos, arrumbados al Norte, atisbados ayer, soplan hoy con fuerza, principalmente por la mitad septentrional de nuestra Península, y en su consecuencia, el termómetro ha experimentado un considerable descenso, habiéndose registrado las siguientes mínimas, todas ellas bajo cero: Salamanca, 6; Segovia, 4; Valladolid, Cuenca y Teruel, 3; Soria y Burgos, 2.

El centro de la depresión continúa residiendo sobre el Mediterráneo superior (Cabo Sicié, 743'2 milímetros), mientras que las altas presiones (760 milímetros) ocupan el Occidente peninsular, y por lo tanto es lo probable que se prolongue la actual disposición atmosférica.

Lluvias.—Del reciente temporal: Alcalá de Chivert, 46'2 milímetros; Salsadella, 40; Santa Magdalena de Pulpis, 35'7; Riudecañes, 31'4; Tíbi, 29; Torreblanca, 26'6; Zucaina, 23'7; Ribarroja (Masía de Escoto), 17; Benagüer, 16; Utiel, 15'6; Castellón (Fuente de la Salud), 14; Benidorm (Media Legua), 14; Estivella, 11'2; Canet (Faro), 9'8; Eslda, 9'8; Benicàsim (F. L. C.), 8'4; La Gineta, 8'3; Agres (Verdecho), 8'2; Aeres, 8'1; Alcira, 7'3; Chilches, 7; Ollería, 7; Onteniente, 6'6; Benigánim, 6'2; Antella, 5. Tres tarde.—Villar.

Siempre que escriba al **Diario de Valencia** ponga en el sobre **APARTADO 122**
De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Avisos de Corporaciones

Canal de Riego del río Turia

Por acuerdo de la Junta directiva de este Canal, se procederá al cobro de los recibos de Cequiaje y de Vapor pertenecientes al presente año, con la bonificación del cuatro por ciento, en los días 23 al 30 inclusive del corriente mes, de no llevar a una, en la oficina recaudadora, calle de Caballeros, número 20, y en los días 31 Marzo y 1 y 2 del próximo Abril, en la Casa Ayuntamiento del pueblo de Alfafar.

Valencia 22 de Marzo de 1922.—El presidente, Francisco Carreres.

Ejercicios espirituales

En las Madres Reparadoras
Domingo 26 de Marzo, para señoritas, por el reverendo Padre Rafael Fayos, S. J.
En Semana Santa habrá una tanda para señoras maestras.

Para sirvientas

En el Colegio de las Religiosas Hijas de María Inmaculada para el servicio doméstico, calle de Trinquete de Caballeros, 12, se dará la segunda tanda de ejercicios espirituales para jóvenes sirvientas, que dirigirá el reverendo Padre Antonio Iñesta, Preposito de la Casa Profesa de la Compañía de Jesús. Empezarán el domingo 26 del presente mes, a las cinco de la tarde. El orden de los actos en los demás días será: Por la mañana, a las cinco y media, Misa, y a las seis, meditación. Por la tarde, a las cuatro, lectura; a las cuatro y media, plática; a las cinco, Rosario, y a las cinco y media, meditación. Terminarán los ejercicios el domingo 2 de Abril, con la Misa de Comunión general a las seis de la mañana y la plática de perseverancia a las cinco de la tarde.

Taurómacas

Félix Rodríguez
Don J. Lázaro Bayarri, apodadorado del novel matador de novillos valenciano Félix Rodríguez, ha tenido la buena ocurrencia de editar una hoja, esmeradamente impresa, conmemorativa del debut de su poderante en nuestra Plaza de Toros, donde por medio del fotógrafo se retrataron los momentos más culminantes de aquel debut; con el lápiz de Ruano Llopis, las suertes más elegantes que Félix ejecutó, y con las letras de imprenta se transcribe la opinión de reputados críticos acerca de las condiciones toreras del novel novillero.

Agradecemos el ejemplar de esa hoja de propaganda que nos ha enviado el señor Lázaro Bayarri.

Cambio de apodadorado
Nuestro estimado amigo y compañero don José Estellés nos comunica que ha cesado en su cargo de apodadorado del matador de novillos Gallito de Zafra.

Ayuntamiento

A comparecer
Para justificar en expediente de excepción, se interesa se presente en la sección quinta de Quintas, de este excelentísimo Ayuntamiento, el mozo del actual cubedo número 316, Jaime Cubedo Diez, o persona de su familia.

OBRA NUEVA:
"CELAJES"
RENGLONES CORTOS
POR
AURELIO YANGUAS
De venta: En la Administración de DIARIO DE VALENCIA y en las principales librerías.

SIEMPRE LO MISMO
TODO PARA NUESTROS CLIENTES

Continuamos ofreciendo a nuestros consumidores precios tan reducidos en todos nuestros artículos, que hoy que ver la aglomeración de gente que invade nuestro departamento al detall, diariamente, aprovechando el surtido del **Gran Frigorífico LA BLANCA** de TABERNES BLANQUES

Entérese V. de ellos

Huesos de espinazo a	pts. 1'00 kilo
Huesos de cabeza a	" 1'20 "
Patas y manos de cerdo a	" 1'80 "
Longanizas a	" 4'00 "
Magro a	" 4'00 "
Lomo a	" 5'00 "
Morcilla de carne a	" 2'00 "
Longaniza extremeña a	" 6'00 "
Longaniza riojana a	" 7'00 "
Butifarra catalana a	" 6'00 "
Sobrasada superior a	" 4'00 "
Sobrasada inferior a	" 5'00 "
Imperial a	" 10'00 "
Longaniza ahorrizada a	" 8'00 "
Longaniza de Pascuas a	" 10'00 "

Jamones curados, dulces, medio dulces y salados

Jamón sin piel ni tocino a	pts. 7'50 kilo
Jamón con piel y tocino a	" 6'00 "
Jamón de delante a	" 5'00 "

NOTA.—Servimos a domicilio cualquier encargo de jamones. Recibimos órdenes por correo o teléfono, pudiendo dirigirse al número 2.005, siendo de cuenta del comprador los derechos de consumo.

AEG



ELECTRO-MOTORES
para toda clase de corrientes y voltaje

Producción alemana
Entregas inmediatas
A. E. G. Ibérica de Electricidad, S. A.
Valencia, Lauria, 7 y 9

¡LOS SORDOS OYEN!
¡Grandioso invento!
La sordera vencida por la electricidad

La ciencia ha resuelto uno de los problemas más grandes de este siglo. Con el APARATO ACUSTICO alemán todos los sordos oyen. Con el ACUSTICO alemán se OYEN en el ACTO los sonidos más imperceptibles, y está aprobado por eminentes especialistas. Modelos perfeccionados, recientemente recibidos. TIPO extraordinario; ÚLTIMA creación alemana. El representante exclusivo de la "Deutsche Akustik Gesellschaft" hará ENSAYOS en VALENCIA, los días 26 y 27 del actual, en el HOTEL INGLESE, p. Canalejas, de 10 a 1 y de 3 a 6. Folletos gratis. Se recomienda preguntar siempre en el Hotel, por el director del Instituto Moderno. Casa en Madrid: plaza del Príncipe Alfonso, 11, Instituto Moderno.

Para DANZIG

EL VAPOR **GERDA**

directo para DANZIG, sin trasbordo, cargará el día 27 del actual, en Burriana, y el 29 en Valencia.

Se admite carga a lletes muy reducidos y consignaciones a la Sociedad Española, Balleche Handels Akt. Ges. de Danzig, toda clase de productos españoles.

Para informes dirigirse a D. Enrique Beha, calle Pascual y Genís, 2, d. Maximo Abramson, director gerente de la Hispano-Polaco-Báltica, S. A. Calle Amorós, 13, teléfono 11-55.

En el Grao: calle de núm. 10, teléfono 3313.

De oportunidad para las señoras

Nuevos y grandes surtidos en bordados, puntillas, telas organdí y otros artículos para la confección de ajueres.

Precios ventajosos en medias y calcetines de seda y también de sedalina e hilo, desde 1'25. Precios fijos de por mayor en todos los artículos.

Almacén, DAVID BARROS, S. A., plaza Emilio Castelar, 19, entlo., frente al Hotel Valencia.

Aprestina
(Patente y marca registrada)

Producto de gran eficacia para sustituir los almidones, engrudos, dextrinas, etc., para fabricantes de artículos de piel, de calzado, de cartón y cajas de cartón, bolsas de papel, encuadernadores, forrado de cartón y etiquetaje sobre cristal, hojalata, madera, etc., etc.

LUIS TIO TIO, fábrica en Benetúser (Valencia).

Interesante a las señoras

Gran taller de ropa blanca, equipos para novia y primera Comunión, envoltorios y canastillos para recién nacidos, confección esmerada, últimos modelos. Precios módicos. LA INGLESA. Pizarro, 26, 2.º, dcha. Valencia

Viajante
Serio, próximo a salir para las Islas Baleares, admite representaciones para dichas islas. Referencias mejorables. Dirigirse por escrito o personalmente a Heliodoro Magdalena, calle de Palomino, 5, 4.º, Valencia.

IMAGENES y ALTARES
Para adquirirlos, recomendarlos los señores José Tena y BAJADA PUENTE DEL MAR, NÚM. 1, VALENCIA
No dejes de consultar esta obra

Linea de vapores Ibarra y Compañía

Servicio corriente
CAB O QUEJO
Saldrá el 24 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Servicio rápido
CABO CERVERA
Saldrá de este puerto el 27 del actual, para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, A. de S. Gijón, Santander y Bilbao admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: HIJOS DE VIOGUES, Sorní, 2, entresuelo, y Grao, Muelle de Levante, 220.

NUEVO SERVICIO SEMANAL para Melilla y Ceuta

El vapor VI CAYA Saldrá de este puerto el día 25 del actual, para Alicante, Málaga, Ceuta, Vigo, Avilés, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: HIJOS DE VIOGUES, Sorní, 2, entresuelo, y Grao, Muelle de Levante, 220.

ALTO, SEÑORES

Urge venta de varias casas en el centro y ensanche, pisos, plantas bajas de todos precios y dando una renta de 8 a 10%; tengo chalets, huertas, masías, hueros, admitiendo casas para la venta con toda reserva.

Me encargo de la compra-venta de toda clase de fincas y sustratos. Miembro correspondiente de la Unión, Horno de los Apostólicos, n.º 3, despacho, de 8 a 12 mañana. frente a la plaza de la Virgen.

A mitad de precio verdad
Se liquidan calizas de niño procedentes de dejes de cuenta, en la calle de Salvador Giner, 5, principal.

Restaurant económico
Almuerzo de 30 comidas, 2'75 pesetas, a 3 platos, pan, postre y entremeses; cubiertos a 1'10, 1'65 y 2'15; servicio a la carta. Ha situación y pensión completa. La Central, Transit, 4, Valencia.

Hacen falta

VIAJANTES Y CORREO-ES en el "TRUST MECANOGRAFICO" PAZ, 17
Para la venta de máquinas de escribir ROYAL. Suedo y Co. S.ºn.

Oliver



20 AÑOS DE GARANTIA
Más de un millón de máquinas en uso. La única de palancas con dos puntos de apoyo.

Compañía Comercial Española
Mar, 12, Valencia

Venta de fincas
Vendo pisos en la calle de Sagunto y cerca del Mercado Central, casas en las calles de Gracia, Caballeros, San Vicente, Pizarro, Avelanas, Roteros, Serranos, Grabador Esteve, Baja Peris y Valero, Gandia, Conde de Montornès, plaza Tetuán, Santa Teresa y otras; casas en Navajas, Viver, Barjaset, Benimant y Paterna, y huertos de naranjos en Gandia, Carcagente y Alcalá de Ciduer.

Fernando Martí, corredor colgado, Aduas March, 4, entresuelo, frente a San Bartolomé, de 8 a 12 y de 4 a 6.

La casa de las medias y las máquinas

Fabrica de géneros de punto de Francisco Campos. Calle de la Carda, 22, Valencia. Gran surtido en medias y calcetines, especialidad en género fino, ¡las mejores medias! Las más fuertes. Las más elegantes. Ventas por mayor y detall. Venta de los mejores máquines para coser, bordar y hacer medias, marca Weinhagen alemana, agujas de to a clase, piezas, aceite, correas, etc., etc. Carda, 22, Valencia (junto a la zapatería del Cazador).

Arboles de confianza
Director y propietario, J. Jement; Lucía
Quien garantiza toda la planta, inerto sobre patrón franco en su misma especie, que es lo más esencial. Manzanos armados millar, 800 pesetas. Perales armados millar, 750 pesetas.
P. Teruel
Mando pequeño catálogo a quien lo solicite.

Industrias eléctricas valencianas
Gálvez, ingeniero
Teléfono 431, Espartaco, 4, Valencia

Construcción de transformadores eléctricos con garantía absoluta, por contar con un equipo de compañías a presión y scalco al va lo. Construcción de interruptores, protección de maquinaria eléctrica. Gran depósito de hilo de bobina, nitroa inmediata.

Antigua Zapatería del CAZADOR
Calle de la Carda, número 20
Esta es la más acreditada y lo más recomendada en el calzado con suela de cáñamo, tanto para campo como para pies delicados. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias Exposiciones.
Fundada en el año 1839
Garantía no existir en sus calzas, por económicos que sean, ningún material nocivo a la salud, como son el cartón, la goma vieja y otros engaños que el público desconoce. OJO. No confundir con ninguna otra casa.
Marca registrada patentes, número 23.134.

Banco Hipotecario de España
Delegación en Valencia

Prestamos al 6 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas.

Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo parte de su crédito anticipadamente.

La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentar los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido y económico para los puertos del Norte de España
Salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Vilagarcía (quincenal), Coruña, Múscil-Gijón, Pasajes, Bilbao, Santander. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.
Servicio fijo bimensual para Baleares saliendo todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.
Servicio fijo bimensual para Barcelona con salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.
Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Linea para Francia, Inglaterra e Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.
Para informes Delegación de la Compañía en Valencia Grao, Muelle de Poniente, 2. Teléfonos números 3.923, 3.255 y 3.993

Cristalería Moderna
Cristales planos de todas clases y tamaños
Bellas de cristal para pisos y baldosinas para claraboyas
VICENTE GIRONES
Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos blancos y de color. Diamantes y masilla. Acristalación de obras.
SE COLOCAN A DOMICILIO
Avelanas, 10 Teléfono 992 VALENCIA

Planta baja
espectaculosa, situada en la calle de Quevedo, 30, se alquila. Informar en la calle de Lauria, 10, Centro de anuncios
Lotes económicos de despachos completos de 650 pías, compuestos de un bureau, un sillón giratorio, un archivero, una mesita para máquina y una silla auxiliar. Pidanse catálogos exclusivos de la máquina de escribir CONTINENTAL. Orús, S. A. Mar 8.

POMPAS FÚNEBRES
Sociedad Valenciana
Gran Cochera Fúnebre, autorizada por el EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO
Servicios tarificados - Garantía de seriedad absoluta

SUCURSALES:

Calle Pascual y Genís, núm. 12, Teléfono 13 (antigua casa Villa Panderola).	771	La Funeraria).
Pl. y Margall, núm. 92.	464	M. Rico, New Funerary).
Colón, núm. 5.	939	Pau y Borrás).
Barros, núm. 24.	164	Vicente Crú).
Plaza Almocina, núm. 5.	164	M. Frats, La Soledad).
Calle Avelanas, núm. 5.	164	Lladró y C.º).
Caballeros, núm. 21.	164	Lladró y C.º).
San Vicente, núm. 172.	1083	Ramón Martí).
Estacioneria Vieja, núm. 13.	262	José Lloch).
Gracia, núm. 5.	262	José Mares).
Gracia, núm. 6.	262	Estanislao Neville).
Gracia, núm. 11.	262	Pescual Camps).
Gracia, núm. 10.	262	
San Miguel, núm. 11.	136	

Cabafia:
Calle Escalante, núm. 7, Teléfono, 3274 (antigua casa Rafael Roig).
Escalante, núm. 3, 3274
Estos establecimientos están atendidos por sus antiguos propietarios. Precios, sin competencia. Férreos construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Jativa, letra E, teléfono 1053; modelos únicos por sus sólidos y buen gusto artístico.
Cochera fúnebre, calle de Jesús, núm. 69, teléfono 784.
Servicios combinados con la Empresa de los Tranvías al Cementerio, por carnet de viajes de ida y vuelta, absolutamente gratuitos. Concesión para esta Compañía. Servicios englobados, a precios reducidos, de todas clases. Tarifa especial para los servicios que se utilizan por la clase media.

Olympia Compañía de ópera RAMÓN PEÑA
A las 10: LA CIUDAD ETERNA GRAN ÉXITO
EL GENIO DE MURILLO (Estreno)

Teatro Principal Mañana, a las 6'30 tarde
SEGUNDO CONCIERTO
del eminente pianista **Saüer**
DOMINGO, A LAS 6'30 TARDE:
TERCERO Y ÚLTIMO CONCIERTO

Hoy, función única a las 10 noche:
ESLAVA El Cristo pobre
— Gran éxito —

Teatro Regües Hoy, a las 9'15 no he
BENEFICIO del primer actor **PACO GÓMEZ ROSELL**
El Paraíso perdido
ESTRENO del sainete en un acto, libro de Moyrón, música del maestro Alonso.
El dinero y la vergüenza
El puñao de rosas

Crónica teatral
PRINCIPAL
Concierto Saüer
El cronista no conocía a Saüer, que es algo así como un océano-grafo que no haya visto el mar. El cronista ya ha visto el Océano, y ha quedado encantado de su inmensidad, de su imponente aspecto en los días de tempestad, y de su tranquilidad poética y soñadora cuando, en noche apacible, la luna riela sobre sus cristales diáfanos.

excelentemente timbrada y dominada por el debutante.
Su aparición fué acogida con aplausos, y hubo de repetir, luego de una clamorosa ovación, la hermosa jota del tercer acto.
Felicitamos al debutante por tan halagüeño éxito y deseámosle muchos sucesivos.—J. C.

Perdone el lector, que yo también me perdono.
El Principal presentaba un aspecto muy consolador. Los atenienses mediterráneos volvieron por su honor maltrecho y acudieron al primer cofre a rendir tributo de admiración a Saüer, el mago del piano, que dejó una estela de idolatría en sus últimos conciertos.
Cuando la cabeza del venerable maestro, coronada de nieve por Saturno y de laureles por Euterpe, asomó por el foro, resonó una formidable salva de aplausos, signo revelador del cariño y admiración que se le profesa en esta ciudad.

Gacetas teatrales
RUZAFÁ
Para esta noche se anuncia el estreno de la historieta cómica-lírica en un acto y cuatro cuadros, original de los señores Polo y Romeo, música de los maestros Quisland y Barrera, «Las tres cosas de Juanita». En su interpretación toman parte las señoras Fenor, Gorgé y Hurtado; las señoritas Delás, García y Castells, y los señores Fernández, Díaz, Pitarich, Tomás, Espí, Pastor, Furió y Boti, siendo presentada la obra con toda propiedad. Auguramos el éxito que obtuvo en Madrid el día de su estreno.

Haydn, Beethoven, Brahms, Mendelssohn, Chopin, Sgambati, Saüer y Liszt llenaban el programa, que tuvieron un feliz intérprete en las manos, inteligencia y corazón de Saüer.
Saüer, a pesar de su aspecto de viejo kuáquero, no llega a los 60 años, y hace más de cuarenta que recorre el mundo dando conciertos. Le son tan familiares los genios de la Música (a él, que es otro genio); se ha penetrado tanto de su psicología, que no cabe quien le iguale al verter las difíciles composiciones de los clásicos, más por las delicadezas espirituales que contienen que por mecanismo y agilidad digital.

Varios íntimos de Peña y Granados, deseando testimoniarles su admiración por el éxito de su zarzuela «La Ciudad Eterna», les obsequiarán mañana sábado, a la una y media, en Miramar, con una comida, lo cual hacen público, por si alguien quiere sumarse a este pequeño homenaje, que sepa que puede adquirir tarjetas para él en la contaduría del teatro Olympia, hasta las doce de la noche de hoy.

Saüer no es sólo un instrumentista, sino delicado compositor. En su «Murmure du vent» (prodigio onomatopéyico) y «Molto perpetuo en octavas» (ejercicio de mecanismo), ha sabido unir a la delicadeza del pensamiento dificultades de ejecución.
Saüer triunfó, como en todas partes, y los aplausos se sucedieron, y el maestro se vió obligado, al final de la segunda parte, a interpretar una hermosa danza, y a terminar el programa, «La caja de música», juguete para el gran público. Ambas composiciones fueron agradecidas por los espectadores con ovaciones.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

Salón Novedades
TEATRO REGIONAL
En todas las secciones:
¡Grandioso éxito!
L'ánima de Facundo
y El bastardo

Señoras, caballeros
La faja GLENARD quita la obesidad y da al cuerpo soltura y gallardía.
Cruz Blanca — P. Mariano Bouillere, 5

MARRUECOS (POR TELEGRAMA Y TELEFONO)
El alto comisario a Madrid
Madrid.—El señor Sánchez Guerra, hablando con los periodistas en el Congreso, ha confirmado que el general Berenguer vendrá a Madrid en plazo breve.
Lo que se dice
Madrid.—En el Congreso se decía esta tarde, que en la conferencia que el Gobierno celebre con el alto comisario, se abordará la cuestión de los altos mandos en Marruecos.

La agresión al Peñón
Melilla.—Los disparos enemigos en Alhucemas causaron desperfectos en el edificio de la Comandancia general, destruyendo el reloj de la fachada.
Ha quedado confirmado que los disparos del acorazado «España» desmontaron la batería que tenían emplazada los rifeños en Puente Baba.
Se ha ordenado el traslado a la Maestranza, para reparar averías, de seis carros de asalto, llegados últimamente.
Continúan internándose numerosos caballos de Beni-Said y Beni-Ulches.

Reconocimiento
Melilla.—El comandante de Estado Mayor señor Barberá practicó un reconocimiento en la meseta de Ar Kab, acompañado por una sección de caballería.
No fué hostilizado.
Varias noticias
Melilla.—El fuerte Poniente reanante impidió la llegada del vapor correo de Málaga.
Por idéntico motivo suspendieron los aeroplanos el bombardeo de Alhucemas.
Enmudecieron varias baterías enemigas, suponiéndose que fueron desmontadas por nuestro fuego.
En las posiciones avanzadas no ocurre novedad.

Los tanques en peligro
Los moros matan a dos de sus ocupantes
Melilla.—Durante la ocupación de Amber, los tanques de infantería números 2 y 4 se alejaron demasiado de las columnas, siéndoles imposible el regreso a la hora del repliegue.
Los conductores de los tanques decidieron abandonarlos.
Los moros persiguieron a los ocupantes de los tanques, matando al sargento del regimiento del Rey, señor Amarillo, y al conductor del tanque número 2.
Los cadáveres fueron retirados por nuestras tropas.
Los restantes conductores llegaron heridos a las posiciones.
El Tercio, con las ametralladoras, impidió que los moros se llevaran los tanques.

Detalles del combate de Karka-koia
Larache.—El soldado de Chidiana, Francisco García Garrido, recientemente libertado, ha dado interesantes noticias acerca del combate de Karka-koia.
El enemigo, antes de atacar directamente la posición, se apoderó de las avanzadillas, matando a sus defensores.
Un teniente de Artillería trató de volver un cañón contra el enemigo, sin conseguirlo, mientras el capitán Moreña procuraba reorganizar la resistencia.
Desgraciadamente un cierto balazo le quitó de enmedio.
El teniente de Artillería prendió fuego al almacén de municiones.
Los moros huyeron, pero regresaron poco después, para robar a los prisioneros.
Cinco de éstos fueron puestos en libertad después de despojárselos de cuanto poseían.

Necrología
Don Francisco de Paula Polop y Martínez Medinilla
El día 23 de los corrientes falleció en Bolbaité el distinguido e inteligente joven don Francisco de Paula Polop de Medinilla, sumiendo en el mayor de los desconciertos a sus afligidos padres, hermanos, abuelo y demás familia, que en estos momentos de amargura lloran la terrible desgracia y elevan al cielo oraciones en sufragio del alma del ser querido que acaban de perder.
Sinceramente acompañamos en su justo dolor a la afligida familia, al mismo tiempo que les recomendamos la resignación cristiana suficiente para sobrellevar tan rudo golpe.
Descanse en paz el alma de don Francisco de Paula Polop y Martínez Medinilla.

Diario religioso
SANTORAL
De hoy. — Santos Gabriel, Arcángel; Agapito y Dionisio, mártires; Catalina de Suecia, virgen, y el Beato José Diego de Cádiz, confesor.
Ayuno con abstinencia de carnes. Indulgencia por la Bula de Cruzada.
El oficio y la Misa son de San Gabriel Arcángel, con rito doble mayor, color blanco y conmemoración de la feria sexta.
Se pueden celebrar indistintamente Misas de San Gabriel y de la feria sexta.
De mañana.—La Anunciación de la Santísima Virgen y Encarnación del Hijo de Dios; Santos Ireneo y Pelagio, Obispos, y Dimas, el Buen Ladrón.
Antes fiesta de precepto.
Ayuno sin abstinencia de carnes. Indulgencia por la Bula de Cruzada.
El oficio y la Misa son de la Anunciación, con rito doble de primera clase, color blanco y conmemoración del sábado.
No se pueden celebrar Misas de «Requiem», incluso las de «corpore insepulto», ni se permiten oficios de sepultura ni toques fúnebres de campanas hasta después del mediodía.

CULTOS
Cuarenta Horas.—Terminan en la iglesia del Hospicio de Nuestra Señora de la Misericordia.
Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.
Mañana principiarán en la iglesia del convento de la Encarnación.
Se descubre a las seis.
Adoración Nocturna.—Turno de San Luis Gonzaga.
Corte de María.—Nuestra Señora de la Merced, en San Juan del Hospital.
Predicación cuaresmal.—En la Catedral, a las nueve y tres cuartos. Misa conventual y sermón por el doctor don Ramón Artola, cuaremero de San Nicolás.
En San Bartolomé, San Martín, San Andrés, Santos Juanes, Santo Tomás y San Esteban, a las diez, Misa conventual y sermón a cargo de los respectivos oradores cuaresmales.
Ejercicios cuaresmales.—En las parroquias de Santa Catalina y San Agustín, Salvador y Santa Mónica, Pilar y San Lorenzo, Santa Cruz y San Valero, a las seis de la tarde, Rosario, Via Crucis y sermón por los respectivos cuaremeros.
En la parroquia de Santo Tomás, la Asociación de Cristo Crucificado tendrá, a las ocho y media, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde, ejercicio solemne, con Rosario, Via Crucis y sermón por don Rigoberdo Oliver, beneficiado de la misma parroquia.
En las demás parroquias, a las seis de la tarde, Rosario y Via Crucis.
En la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las cuatro y media de la tarde, ejercicio de las Ullas, con sermón por el doctor don Fernando Ciscar o don Emilio García.
En San Lorenzo (Franciscanos), a las seis de la tarde, Rosario, Via Crucis y sermón por un Padre de la Comunidad.
En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las seis de la tarde, Rosario, catequesis, sermón y Via Crucis.
En el Calvario público, a las cuatro de la tarde, Via Crucis solemne en sufragio de doña Filomena Garrelly, y a las cinco, sermón.
A la Anunciación de la Santísima Virgen.—Hoy, a las diez y media, en la Metropolitana, solemnes vísperas con música. Mañana, a las nueve y media, Misa conventual con música y panegirico a cargo del Canónigo muy ilustre señor doctor don Federico Ferreres.
En las parroquias, hoy, a las once, vísperas solemnes, y mañana, a las nueve y media, la Misa conventual, con la solemnidad de los días festivos.
En la iglesia del convento de la Encarnación serán cantados, a las cuatro de la tarde, solemnes maitines en honor del Titular, y mañana, a las diez, Misa solemne con música y panegirico. I. P.
En la iglesia del Hospital provincial, a las ocho y media, fiesta de las Hermanas Paulas, para renovación de los votos, con Misa y sermón por don José Abella.
Indulgencia plenaria en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, capillas de la Purísima de la Catedral, San Bartolomé y Santos Juanes, y altar de Nuestra Señora de los Buenos Libros, en el Salvador.
A San José.—Mes. Continúa en la Real Capilla del Milagro, a las doce; en Santo Tomás, Salvador y la Sangre, a las ocho, y en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las nueve de la mañana y seis de la tarde.
Novenarios: Continúa en la iglesia de la Compañía, a las seis de la tarde, y predicará el Padre Enrique Mainer, de la Compañía de Jesús.
Continúa en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cinco de la tarde, con sermón a cargo del doctor don Vicente Aracil.

Gacetas
Tampoco ayer, por falta de número de diputados, pudo reunirse para celebrar sesión la Comisión provincial.
Como de costumbre, los que faltaron fueron los del conglomerado, que constituyen la mayoría.
Señalamientos de pago para hoy: Administrador de San Miguel de los Reyes, 31.061'30 pesetas; jefe de la sección de Telégrafos, 6.651; administrador prisión celular, 4.260'84; don Vicente Martí, 491; don Joaquín Dagaño, pesetas 172'03; don Marcos Valeriano, 208'89; don Eudalio Pastor, 1.351'64; don José Ferrer, 209'95; don José Manzó, 222'30; don Antonio Ferrer, 308'75; doña Josefa Micó, 185'25; don Eudalio Serna, 247; doña Carmen Ballesteros, 160; doña Concepción Arnaiz, 568'10; don José Montfort, pesetas 859'15; don Bartolomé García, 19.760; don Juan Pina, pesetas 308'75; don Fabián Fons, 308'25; don José María Ros, pesetas 123'50; don Salvador Moliner, 2.657'86; don Rufino Mascuñana, 6.807'16; don Santiago Gallach, 243'80; Casa Misericordia, 704'78; Casa Beneficencia, pesetas 0.064'81; presidente Audiencia, 6.000; Ingeniero Servicio Catastral, 5.444; don Daniel Moscardó, 232'52 pesetas.

PIANOS GOMEZ
EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS C. MAESTRO CHAPI. 3
ANTONIETA.—Corsets. Sucesora Rosario Chamuel. Cruz Nueva, núm. 4.
Huevos al por mayor y menor Eixarchs, 13
La Asociación de Católicos, el día 26 del corriente mes, y en la iglesia de San Carlos, a las ocho de la mañana, celebrará, cumpliendo con el precepto reglamentario, la Misa de Comunión general, y el mismo día, por la tarde, a las cuatro y media, se verificará la junta general en la Casa-Centro. Quevedo, 18, rogándose encarecidamente a nuestros consocios la asistencia a dichos actos.
Se pone en conocimiento de todos los empeados municipales que pertenecen a la Cooperativa de funcionarios de España, que para poder continuar en dicha institución se requiere canjear la libreta; el abono del 5 por 100 del haber mensual líquido que perciba, como cuota de entrada, y el 5 por 100 del mismo haber, como canon anual, sirviendo para satisfacer la cantidad que importe el depósito que tienen constituido en lo que alcanza.
Para informes y canjeos pueden recurrir al negociado de personal de la secretaría del Ayuntamiento. El plazo espira el 27 de los corrientes.

Espectáculos
Apolo.—Compañía de comedia.—Beneficio de Anita Díaz Plana.—A las 10: Es mi hombre, Fémica Kursaal y variétés.
Ruzafá.—Compañía de zarzuela y ópera.—A las 9'15: El cabo Pinocho, y Las tres cosas de Juanita (estreno) y Los leones de Castilla.
Eslava.—Compañía de comedia.—A las 10: El Cristo pobre.
Olympia.—Compañía de ópera.—A las 10: La Ciudad Eterna y El genio de Murillo (estreno).
Lirico.—Señales de cine a las 4.
Regües.—Compañía de zarzuela y ópera.—Beneficio del primer actor Paco Gómez Rosell.—A las 9'15: El Paraíso perdido, El dinero y la vergüenza (estreno) y El puñao de rosas.
Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6'30, 9'30 y 11'30: Cine y dos piezas valencianas.
Moderno.—Sesión de cine de 4'15 a las 12'30.
Sorolla.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.
El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.
Komea.—Sesión de cine de 4 a 12'30.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cine Giner.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Trinquete de Caballeros, 14
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Crónica financiera
Nada nuevo ofrece la semana que nos vamos a ocupar. La Bolsa sigue inanimada a cuanto se refiere a la política, notándose solamente el unánime parecer de que el Gobierno no llevará a cabo el programa expuesto y herido, porque se halla en crisis desde su constitución; pero que ello no impida para que los amantes de los fondos públicos acudan a invertir su dinero en ellos, por seguros creyendo, o más seguros o menos expuestos a los ataques del fisco, o por esperar a que todo se tranquilice (que aún tardará), para buscar orientación.
Los valores del Estado, con exceso de papel, terminan con poco negocio; algo más mejorados el interior, que de 68'75 acaba la paridad a 68'85; Exterior, de 84'90 a 85'10; 4 por 100 Amortizable mejora 3/4, a 85'75; y por 100 viejo se mantiene con 90 céntimos de alza en las series grandes, a 95'90, y el nuevo queda, con escasa diferencia, a 93'50.
A donde acude dinero y sobran las demandas es en las Obligaciones del Tesoro, aunque nosotros hemos de decir que de 102, los de seis meses, y 103'30, los de dos años, no creemos que sean un gran negocio; sin embargo, hacemos notar el alza, que es de 101'75 y 65 a 102 en las series A y B, y los de seis meses, de 102'60 y 50 a 103'30 en los de vencimiento 1924.
Los valores municipales, con el poco negocio que les caracteriza, suben: Expropiaciones del Interior 1919, de 86 a 87; pierden 1/4, a 84, después de llegar a 84'50, el Empréstito del 14, y lo gana a 83'75 el de 1918.
Cédulas del Hipotecario a 4 por 100, a 91, en baja de medio entero, renovando de 90'60 a que había descendido, y sostenidas las de 5 y 6 por 100, puesto que las diferencias se concretan de 105'95 a 106'10, y 106'25 los del 6, y de 99'75 a 99'60 los del 5.
En los valores de especulación, los Ferrocarriles, después de recibir mal la entrada del señor Argüelles, se animan al conocerse la creación del Consejo Superior Ferrovionario, por creer que ésta será la panacea que traiga el arreglo del proyecto de Transportes o la elevación de las tarifas, aunque en realidad la mejora obedeció a que Barcelona, que hacía mucho tiempo que estaba a la baja, se presentaba comprando firme y en alza.
Hay gentes por suponer que, siendo ésta la novena vez que pasa a manos de otro Gobierno el asunto ferroviario, no encuentra la solución apetecida, dada la significación y complacencias con que se han distinguido diferenciamientos de la política que hoy integran el Gobierno.
Alicantes, de 201'50 pasan a 304 y Nortes, de 207'50 a 303, y al fin del próximo, a 306 y a 306'75, respectivamente.
En los restantes valores de especulación no hay nada que merezca especial mención, estando en su mayoría con tendencia a la baja. Y cuando más, sostenido con escasas diferencias con los tipos de la semana precedente.
El cambio internacional sigue las alternativas de siempre, que la falta de cotizaciones que caracteriza el correo, continuando interviendose los cambios, y por tanto, no reflejando la verdad de las exigencias del mercado, que dicho sea de paso, son bien pocas. El día 13 sólo se hicieron 100.000 marcos, a 2'55, no operándose ninguna otra clase de divisa.
Francia comienza a emitir las dificultades por me atraída su amiga circunstancial Inglaterra, y teme la salida de Lloyd George, mientras que Alemania la desea.
El alza de los francos es sostenida ficticiamente, y el descenso de los marcos, en parte, obedece al empréstito forzoso, y en mucho, a tener que comprar divisas extranjeras para ir saliendo a los aliados.
R. Molina Cánovas,
Redactor de «El Financiero»
Madrid 18 Marzo 1922.

AL CERRAR

Barcelona

Barcelona, 23.

	Bolsa	Bolsin
4% interior...	8900	—
4% exterior...	5635	—
Colonia...	6050	6055
Ac. Ferroc. Norte...	6055	6060
Alicante...	—	—
Andaluz...	—	—
Orense...	1655	—
Oblig. Adheridas...	6030	—
Francos...	3520	—
Libras...	2819	—
Marcos...	—	—

En la Audiencia

Esta mañana se ha suspendido, por falta de jurados, la vista de la causa seguida contra los hermanos Samomá, que hace un año agredieron al sindicalista Dávila, causándole heridas gravísimas, por haberse pasado del Sindicato único al libre.

El conflicto de los peleteros se agrava

Esta mañana se negaron a dar noticias en la oficina de la delegación gubernativa para las cuestiones sociales, pretextando que las informaciones de la Prensa han agravado el conflicto.

Los periodistas han formulado su protesta.

El conflicto se ha agudizado considerablemente.

A su país

Ha regresado a su país el ex ministro italiano y senador don César Nava.

Le han despedido las autoridades, Comité de la Feria de Muestras y colonia italiana.

Recepción

En Capitán general, y con motivo de la toma de posesión del nuevo capitán general señor marqués de Estella, se ha verificado una recepción, a la que han concurrido todos los generales, jefes y oficiales de la guarnición.

Ayuntamiento embargado

El Ayuntamiento de Granollers ha sido embargado por la Mancomunidad, por hallarse al descubierto por contingente.

Sentencia

El capitán general ha aprobado la sentencia de un Consejo de guerra condenando a los paisanos Juan Cardona, a tres años de prisión, por insulto a fuerza armada; a José Yor y Jaime Estrems, a cinco y dos años, respectivamente, por excitación a quebrantar la disciplina.

Robos

El Escolapio Padre Salguera ha denunciado a un criado que del internado de Sarriá ha desaparecido con 1.800 pesetas.

El cajero de una importante Sociedad mercantil ha denunciado al Juzgado que de su oficina han desaparecido dos máquinas de escribir valoradas en 3.000 pesetas, un reloj de oro y varios documentos, y que ha encontrado señales inequívocas de haber intentado abrir la caja de caudales.

En el Gobierno civil

Los periodistas han visitado al secretario del Gobierno civil, señor Luengo.

Este ha manifestado que el señor Martínez Anido se hallaba trabajando y que no tenía noticias que comunicar.

Sólo ha dicho que el nuevo capitán general, señor Primo de Rivera, le ha visitado.

Obreros amenazados

Los obreros que se dedican a la limpieza de los cascos de los buques surtos en el puerto se hallan soliviantados porque los patronos tratan de rebajarles el jornal.

Una comisión de éstos ha estado en el Gobierno civil para pedir el apoyo del delegado del gobernador en las cuestiones sociales, señor Roselló.

La Prensa y el libro

Esta tarde, el literato señor Saverría ha dado una conferencia en el salón de la Exposición de Muestras.

Ha desarrollado el tema «La prensa y el libro».

Ha hablado de la diferencia de una y otro.

Ha reclamado la necesidad de proteger la exportación del libro, tan necesaria para fomentar las relaciones comerciales.

Ha pedido a los periódicos que ceden al libro, dedicando algún mayor espacio y cariño a su difusión y propaganda.

El orador ha sido muy aplaudido.

Estudiante muerto

Esta noche, el tren de Tarragona ha arrollado a un estudiante llamado José Ortega Porta, de 16 años.

Ha resultado con una pierna fracturada y varias contusiones.

Ha sido recogido por cuatro soldados y un cabo del batallón de cazadores de Alfonso XII, los cuales, en una camilla del batallón, lo han conducido a la casa de Socorro de Hostafranchs.

Incendios

Esta noche a las diez se ha inflamado el líquido de una bombona de la farmacia de la calle de Escudillers.

Acudieron los bomberos y lograron dominar el fuego al poco rato.

No hay que lamentar desgracias.

Dicen de Ríudoms que se ha producido un incendio en una casa particular.

Ha perecido entre las llamas la mujer que vivía en ella.

La hora de Francia

A consecuencia de que desde el día 26 del presente se adelanta sesenta minutos la hora oficial de Francia, el primer tren de la frontera saldrá desde dicho día a las 8'50 de la mañana.

Esta alteración causará varias modificaciones en los trenes de Tarragona y otros.

La crisis del carbón

Los carbonos catalanes sufren honda crisis.

Para evitar la total ruina, el presidente de la Sociedad de carbonos ha requerido a los diputados de los distritos forestales de Cataluña para que pidan al Gobierno protección.

Se han adherido ocho diputados, los cuales se han reunido y se han puesto de acuerdo para redactar las peticiones.

La nieve

Durante todo el día ha reinado un viento furioso.

El Tibidabo y varias montañas de Cataluña han aparecido nevadas.

Pedregos

En el Tibidabo y varias montañas de Cataluña han aparecido nevadas.

Madrid

Cierre de la Bolsa

	Madrid, 23.
4 por 100 interior...	00'00
4 por 100 interior fin mes...	00'00
4 por 100 amortizable...	93'85
4 por 100 amortizable...	85'75
Banco de España...	334'00
Tabacaleras...	250'00
4 por 100 exterior...	36'25
Francos...	37'90
Libras...	28'10
Marcos...	210

Las Cortes

CONGRESO

Antes de la sesión

Cuando llegó el señor Sánchez Guerra al Congreso fué rodeado por los periodistas, que le pidieron que les ampliase las referencias del Consejo.

El presidente declaró que no podía facilitar otras noticias que las consignadas en la nota oficiosa facilitada.

Los periodistas le preguntaron si era cierto que el general Berenguer iba a venir a Madrid.

El presidente contestó afirmativamente, aun cuando aseguró que la fecha del viaje no estaba acordada.

Confirmó el señor Sánchez Guerra que en el Consejo de hoy había quedado acordado el nombramiento del personal del Consejo ferroviario, añadiendo que mañana firmará don Alfonso los correspondientes decretos.

Añadió que él llevará mañana a la firma decretos de Hacienda, por no corresponderle despachar al señor Bergamín.

La sesión

A las tres y media de la tarde se declaró abierta la sesión, bajo la presidencia del señor conde de Colombrí, por no hallarse el presidente señor Bugallá, que ha tenido que asistir a una comida íntima con que le obsequian viejos amigos particulares.

Se entra en el período de Ruegos y preguntas.

El señor Lázcano formula un ruego de interés local.

El señor Torres pide al ministro de Gracia y Justicia impida la intromisión de la Mancomunidad Catalana en la administración de algunos Municipios, con grave perjuicio para las obras de mejoras y otras reformas urbanas de carácter vecinal.

Pide que se dicte una real orden en este sentido.

El señor Argüelles le contesta, manifestando que para acceder a los deseos del orador estudiará el asunto, con objeto de resolverlo, dictando la real orden solicitada.

Rectifican ambos oradores.

El señor Iglesias (don Emiliano) dirige un ruego relacionado con los secretarios judiciales.

Pide el restablecimiento de las garantías.

El señor Sarradell anuncia una

interpelación acerca de la campaña de Marruecos, calificando de funesta la política del Gobierno.

El señor Sánchez Guerra manifiesta la imposibilidad en que se encuentra el Gobierno de hablar de dicho asunto en los momentos actuales.

Añade que en el Consejo de hoy han tratado de esta cuestión, y que no puede aceptar la interpelación del señor Sarradell, por imponerse un patriótico silencio.

El señor Sarradell dice que conviene hablar claro en este asunto, para no despertar la desconfianza del país.

El señor Sánchez Guerra dice que el Gobierno insiste en su criterio de guardar silencio.

El señor Sarradell solicita se traigan a la Cámara algunos expedientes electorales.

Ofrece traerlos el señor Piniés. Insiste en ello el señor Sarradell, y el señor Sánchez Guerra manifiesta que será atendido el orador en tiempo oportuno.

El señor Nougués pide el restablecimiento de las garantías.

Después anuncia una interpelación sobre la cuestión de Marruecos.

Le contesta el señor Piniés, en la misma forma que lo ha efectuado antes el señor Sánchez Guerra.

El señor Moya Gastón dice que el Gobierno no se ha conmovido ante la manifestación de Europa entera para la Rusia hambrienta.

El señor Sánchez Guerra ofrece contribuir a dicha obra indirectamente.

El señor Saborit se lamenta de que la colaboración no sea directa, dado el carácter de la obra.

El señor Guerra del Río se ocupa de la exportación en Canarias y de los sucesos de la isla de Hierro.

Dice que éstos fueron provocados por los delegados del Gobierno.

El señor Benítez de Lugo defiende a estos señores.

El señor Piniés se excusa de intervenir en cuestiones personales, y dice que en todo pleito político hará la justicia que corresponda.

Se lee una proposición pidiendo que se discuta el problema de Marruecos.

Orden del día.

Se aprueban varios dictámenes, entre ellos la concesión de un crédito extraordinario para el Ministerio de Instrucción.

Continúa la interpelación sobre la enseñanza.

El señor Yanguas defiende la real orden del señor Silió señalando el día 7 de Marzo para celebrar oficialmente la fiesta del Estudiante.

Examina la conducta del Consejo universitario y de la Universidad Central, diciendo que ésta ha infringido sus estatutos.

El señor Gascón y Marín dice que el ministro no puede negar autoridad a la Universidad, porque es el autor de los estatutos de la misma.

Lee las disposiciones del señor Silió y asegura que están en contradicción con lo que ahora se pretende sostener.

Aplaude la actitud del claustro y censura la forma en que se ha otorgado la autonomía universitaria.

Se ocupa de la reforma de la segunda enseñanza y dice que debe intervenir el Consejo de Instrucción y no ser obra exclusiva del ministro.

Censura la monomanía reformista de todos los ministros de Instrucción.

El señor Besteiro censura la interposición de la Cámara ante un debate tan importante.

Niega al señor Silió condiciones para ejercer el Ministerio.

También censura el expediente iniciado a la profesora de Lérida, y dice que con motivo de la Gran Campaña Social se ha visto que sobran muchos Obispos.

El señor Loygorri: Y muchos católicos también.

El señor Silió dice que está de acuerdo con los discursos pronunciados otras veces por el señor Vincentí y que los tiene en cartera para contestar al señor Besteiro.

El señor Vincentí cree que la enseñanza de la Religión debe ser obligatoria para todos, excepto para los no católicos. (Risas.)

El presidente suspende la discusión. Se lee el Orden del día y se levanta la sesión a las 8'10.

SENADO

Ocupa la presidencia y declara abierta la sesión, a las 3'40, el señor Sánchez Toca.

En el banco azul, el señor Fernández Prida.

El señor Vaquero pregunta cómo marchan las negociaciones comerciales con Francia y Suiza.

El señor Fernández Prida contesta que siguen su curso.

El señor Izquierdo Vélez dice que el ministro es muy amable, pero no contesta categóricamente.

El señor Palomo se ocupa de las salinas de Torrevecija.

El señor Bergamín habla del nuevo contrato de arriendo de dichas salinas.

El señor Palomo pide la derogación del decreto que concede a los Ayuntamientos la facultad de imponer determinados arbitrios.

El señor Bergamín ofrece complacerle.

El marqués de Cortina, recogiendo algunas alusiones hechas ayer por el señor Valero Hervás, dice que en los Aranceles se harán algunas concesiones para las máquinas de coser.

Rechaza la censura que se ha hecho de los Aranceles.

Dice que la Junta de Valoraciones ha realizado activa y benéfica labor, y achaca todas las protestas a motivos de índole política.

Defiende el actual proyecto de Aranceles, diciendo que el Gobierno no ha hecho más que aceptar la pauta trazada por el Gabinete del señor Maura.

Interviene brevemente el señor Bergamín, y el Senado se reúne en secciones; se da cuenta del resultado de éstas y se levanta la sesión.

Parte oficial de Marruecos

Comunica el alto comisario que en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache reina fuerte temporal.

En el primero se hallan varias posiciones aisladas por la nieve, especialmente las del sector de Xauen, dificultándose todos los servicios extraordinariamente.

También hay temporal en Melilla, que, como en los demás territorios, ha impedido que actúe la navegación.

Don Melquiades Alvarez ha dicho que los concejales reformistas no aceptarán tenencias de alcaldía en el Ayuntamiento mientras no las acepten los liberales.

Añadió que harán constar su protesta por el nombramiento de alcalde de real orden.

Una proposición sobre Marruecos. Se ha presentado a la Mesa del Congreso una proposición pidiendo que el Gobierno declare cuál es su actitud en la política de Marruecos.

Berenguer a Madrid. El sábado llegará a Madrid el alto comisario.

Los cambios. Siguen pedidos la mayoría de los fondos públicos y sube la serie mayor del Interior diez céntimos al cerrar a 70.

Hay poco negocio en valores de crédito e industriales, los que apenas modifican sus cambios anteriores.

Se nota actividad en el grupo de las Obligaciones.

En general, poco negocio en moneda extranjera, bajando un cuartillo los francos, cuatro céntimos las libras; las liras y los marcos no varían, y los dólares recuperan dos céntimos.

Los subalternos del Estado. Una nutrida comisión de delegados provinciales de los subalternos del Estado, acompañados del señor Revenga, visitaron a los jefes de minorías parlamentarias, recabando su apoyo para llevar a la práctica las conclusiones acclamadas en la última asamblea.

El conde de Romanones dijo que era justo el aumento de los sueldos y la reorganización de los escalafones y plantillas en los servicios de estos humildes funcionarios.

Afirmó que aún no se ha cumplido la ley de Bases de 1918.

Respecto a las clases de subalternos, calificó de angustiosa la situación actual, y de verdadero oprobio para el Estado.

El señor Maura también confirmó el incumplimiento de la ley de 1918, añadiendo que el señor Cambó estudiaba en el Ministerio de Hacienda la solución del problema cuando sobrevino la crisis.

Mantuvo la necesidad ineludible de arreglar la situación de millares de familias españolas.

El sábado recibirá don Alfonso a la comisión.

Los cañones enemigos. Melilla.—Han enmudecido algunas de las baterías enemigas instaladas en la costa, y esto se comenta favorablemente, por suponer que han sido batidas por nuestros cañones.

Según comunican los jefes de nuestras posiciones, no ocurre novedad.

Lluve y nieve en Tetuán. Tetuán.—Reina fortísimo temporal de Poniente.

Lluve copiosamente, y el frío es intenso.

Los montes están cubiertos de nieve.

A pesar del terrible viento, llegó un avión procedente de Sevilla, pilotado por el teniente Botana.

Dicho avión pertenece a la escuadrilla de Larache, a la que se incorporará en cuanto amaine el temporal.

La comisión de la Cruz Roja ha recibido de la Asamblea Suprema de Madrid un donativo de 250 pesetas, para su distribución entre los heridos y enfermos hospitalizados en Tetuán.

El coronel Riquelme

Melilla.—Se considera segura la dimisión del coronel señor Riquelme, del cargo de jefe de la Policía indígena de Melilla.

Bandoleros capturados

Larache.—Fuerzas de la quinta «Amia», mandadas por el capitán Torné, tuvieron noticias de que una partida de merodeadores, escondidos en el monte de Dar Serota, había robado numerosas cabezas de ganado.

También se les ocuparon varios fusiles.

Con motivo de las lluvias está suspendido el servicio aéreo entre Larache y Sevilla.

El Casino Español organiza un banquete en honor del general Barrera, con motivo de su ascenso.

Viajero que fallece en el tren. Pamplona.—Ayer, el expreso de Irún a Madrid dejó en Alsasua el cadáver del viajero de primera clase don Teodoro Peña, de 26 años, que se trasladaba de París a Salamanca y murió en el tren.

De gracia

Pamplona.—Al pasar el río Salazar una barca, chocó contra una roca, pereciendo ahogado Francisco Zabala.

Deja mujer y tres hijos

Un álbum para don Alfonso. Don Alfonso recibió esta mañana al periodista argentino don José Ricardo Roselwald, que ha venido con el exclusivo objeto de entregar a don Alfonso un magnífico álbum, en el que han colaborado las más salientes personalidades de aquella república, como homenaje de amor a España.

Dicho álbum consta de más de 300 páginas, ilustradas con grabados y fotografías que acreditan el progreso conseguido por las artes gráficas en la Argentina.

En defensa de los fueros municipales. La Asociación de Funcionarios municipales ha acordado unirse al Ayuntamiento para cuanto signifique defensa de los fueros municipales, y hacen constar su protesta por los atropellos de que fueron víctimas los técnicos del Municipio que iban a cumplir con su deber; pero sin entrar para nada en el aspecto político que pueda ventilarse en este asunto.

Tampoco es cierto que se propongan ir a la huelga, como algunos han llegado a suponer.

Por los hambrientos rusos. «La Epoca» dice que el ruego relativo al socorro a la población famélica rusa fué explicado por el señor Moya con palabras elocuentes; pero el Gobierno no puede guiarse sólo por sentimiento de caridad. Necesita atender a problemas muy complejos de orden financiero.

Dice que Francia y Suiza han votado créditos para atender a los rusos hambrientos. El de Suiza es insignificante, que ha alcanzado sólo la cifra de 100.000 francos, y el de Francia, de seis millones, cosa explicable por las relaciones que ha tenido con Rusia; pero que se ha dado lugar a un serio debate sobre la forma de emplearlo.

Todos los demás países se inclinaron en favor de la acción social, y esto es lo que, con gran acierto, ha prometido favorecer y estimular el señor Sánchez Guerra.

Robo de cheques

Sevilla.—Don Carlos Cortazar ha denunciado a la benemérita que del despacho de su fábrica, situada en la calle del Arroyo, le han sido sustraídas tres hojas del talonario de cheques y varias de los libros de contabilidad.

Estudios vascos

Bilbao.—En el despacho del presidente de la Diputación ha celebrado una reunión la Junta de Cultura Vasca, tratando del próximo Congreso de Estudios Vascos.

Regalo a una dama

Bilbao.—La Sección de Damas de la Cruz Roja, de Bilbao, ha acordado regalar a la condesa de Zubia las insignias de la Banda de María Luisa, con que ha sido distinguida.

El duque de la Victoria

Sevilla.—Esta noche marchó a Melilla el duque de la Victoria, ayudante del infante don Carlos, que va a aquella plaza para colaborar en la obra benéfica que realiza su esposa.

Guarda decapitado

Roma.—Comunican de Turín que los comunistas de Casalbina prepararon una emboscada al guarda jurado de aquella localidad y lo decapitaron.

Los fascistas, en represalia, asaltaron la Casa del Pueblo y el Círculo Comunista, prendiéndoles fuego.

Una chispa produce una explosión

Río Janeiro.—Durante una tempestad que se desencadenó ayer en

esta ciudad cayó una chispa en los laboratorios de Marina, que produjo la explosión de las municiones allí almacenadas.

Se ignora si hay víctimas. Los daños son de consideración.

Un robo sensacional de alhajas. París.—De Londres comunican que se ha cometido en dicha capital un importante robo, que se considera como uno de los más sensacionales en Inglaterra.

En la noche del lunes al martes fué saqueada una de las más importantes joyerías de Astón Garden, barriada céntrica de la capital inglesa.

Los ladrones se llevaron el contenido de una caja de caudales, consistente en 147 brillantes de varios quilates cada uno, collares de perlas y varias carpetas de zafiros y esmeraldas, ascendiendo el total de lo robado a unas novecientas mil libras esterlinas.

La casa joyera ha ofrecido un premio de